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T ITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Adeuda tenencia 14% del padrón 
Un monto de 2 mil 824 pesos por concepto de multas y recargos, así como la reactivación 
del impuesto de la tenencia- según modelo del automóvil-, es la consecuencia por no 
cubrir a tiempo el pago del Control Vehicular, explicó el subsecretario de Ingresos,  
Manuel Arceo García, quien advirtió que el plazo concluye el 31 de marzo. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Gobernador, incongruente con sus espectaculares: PRI 
El equipo de abogados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) analiza la posibilidad 
de interponer una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) por los actos 
anticipados de campaña que realiza el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, 
informó el líder estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo, quien tildo de 
incongruente al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. (Heraldo) 

   
 

 

Impulsan a EAI para la alcaldía 
Otra agrupación política simpatizante al PRI mostró su apoyo al rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, para que se convierta en el candidato  la presidencia municipal de 
Puebla. En esta ocasión, "Causa Común por México" manifestó su respaldo a Agüera 
Ibáñez, al considerarlo un personaje con liderazgos  social, con el mejor perfil,  y alta 
potencialidad de voto, visionario, con logros probados y un hombre de grandes 
resultados. (Síntesis) 

  
 

 

Exige PRI a Moreno Valle imparcialidad electoral 
Hay que dejar en claro que el PRI en todo momento ha respetado y seguirá respetando la 
ley, pero también quedará claro de que los demás actores —incluyendo al gobierno del 
estado— no meta las manos en el proceso, que se respete la legalidad del proceso 
electoral, dijo Pablo Fernández del Campo. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Llega el primer soldado de Osorio Chong a Puebla 
El secretario de Gobernación del gobierno federal, Miguel Ángel Osorio Chong, envió a 
Puebla a su primer operador electoral luego de que Gerardo Ruiz Esparza, titular de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes, designó a Raúl Salvador Aguirre Valencia 
como delegado de dicha dependencia. (Cambio) 

  
 

 
Falla la Corte y deja libre a la plagiaria 
Cuando todo parecía perdido para Florence Cassez, por la diferencia de criterios de los 
ministros de la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, quienes se 
negaban apoyar el proyecto de Olga Sánchez Cordero, el curso de la sesión cambió 
radicalmente. (Milenio digital) 

  
 

 

El CIS costará 55 mil pesos por  m2 
El metro cuadrado del Centro Integral de Servicios (CIS) tiene un costo de 55 mil 377 
pesos, sólo considerando la superficie de la construcción y no el valor del terreno, que en 
esa zona –conocida hasta hace poco como la Reserva Territorial Atlixcáyotl–Quetzalcóatl– 
llega a alcanzar hasta los 3 mil metros por metro cuadrado. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

Ni gestiones ni permisos hay para el Teleférico, confirma el INAH 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) no cuenta en sus archivos con 
ninguna autorización para la construcción del teleférico de la ciudad de Puebla, de 
acuerdo con información proporcionada por el organismo a través de la Ley de 
Transparencia. (e-consulta) 
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Obras de mantenimiento no ponen en riesgo arte de Santa Clara 
En la parroquia de Santa Clara no se está destruyendo nada, tratamos de mejorar el 
templo con los pocos recursos que tenemos, aseguró el párroco José María Vidal, al 
aclarar que las obras de mantenimiento que se llevan a cabo al interior del inmueble no 
ponen en riesgo ninguna obra de arte. (Periódico digital) 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Cambiarán imagen de Tochimilco 
Con una inversión de 20 millones de pesos bajo el esquema “Peso a Peso” aportada por 
las administraciones estatal y municipal, el Gobernador Rafael Moreno Valle y el 
secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, iniciaron el rescate de la imagen urbana 
de este municipio. (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

PRI analiza denunciar propaganda de Gali con Moreno Valle 
El equipo de abogados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) analiza la posibilidad 
de interponer una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) por los actos 
anticipados de campaña que realiza el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, 
informó el líder estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo, quien tildó de 
incongruente al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Libera a Cassez montaje de AFI 
Al considerar que el montaje televisivo armado por la AFI vició todo el proceso en contra 
de Florence Cassez, la Suprema Corte ordenó su liberación. (Reforma) 

  
 

 
Liberan a Cassez 
La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación otorgó a la ciudadana 
francesa Florence Cassez un amparo "liso y llano" contra la sentencia de 60 años de 
prisión que cumplía por secuestro, delincuencia organizada y portación de armas, por lo 
que ayer quedó en libertad y se trasladó de inmediato a París. (El Universal) 

 
 

 

 
Falla la Corte y deja libre a la plagiaria 
Cuando todo parecía perdido para Florence Cassez, por la diferencia de criterios de los 
ministros de la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, quienes se 
negaban apoyar el proyecto de Olga Sánchez Cordero, el curso de la sesión cambió 
radicalmente. (Milenio digital)  

  
 

 
Florence Cassez almuerza en París 
En una decisión inesperada, la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) ordenó –sin tomar en cuenta a las víctimas de secuestro– la libertad inmediata 
(por tres votos a dos) de la ciudadana francesa Florence Cassez, con el argumento de que 
el montaje televisivo de su detención, realizado por el gobierno mexicano, generó la 
destrucción del principio de presunción de inocencia, la imposibilidad de que tuviera una 
defensa adecuada y quedara en la más absoluta indefensión ante la justicia mexicana. 
(La Jornada) 

  
 

 

FMI baja su previsión de crecimiento mundial 
La eurozona se mantendrá en recesión este año, con un PIB negativo de 0.2%; España e 
Italia registrarán sendas caídas, advierten los economistas del organismo financiero 
internacional. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

Cassez sale de la cárcel por orden de la Corte  
La ministra de la Corte modificó su postura de una nueva sentencia por conceder el 
amparo liso y llano y por la libertad inmediata de la francesa. “Que esté libre no significa 
que sea inocente”, afirma. La votación de los ministros fue de tres a favor por dos en 
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contra. (Crónica Digital) 
  
 

 
Cassez, libre; anoche abandonó México tras siete años de cárcel 
La francesa Florence Cassez, sentenciada a 60 años de cárcel por secuestro, posesión de 
armas de fuego exclusivas del Ejército y delincuencia organizada, por el Tribunal Unitario 
en Materia Penal del Primer Circuito en 2008, fue liberada por orden de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN), y abandonó anoche el país. (Excélsior) 

 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 
 
SINTESIS 

• Esperará ERP reglas de Cruzada contra el Hambre  
Tras descartar que el programa nacional de la Cruzada Nacional Contra el Hambre y la Pobreza Extrema, sea de 
carácter político, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, indicó que está en espera de las reglas 
de operación, pues reconoció que en la capital hay rezagos que cubrir. Además consideró que los ayuntamientos 
sean incluidos en el Pacto por México que impulsa ejecutivo federal Enrique Peña Nieto. En entrevista, mencionó 
que pese a que Puebla fue incluida entre las 400 ciudades del país para ser beneficiada con recursos y acciones 
para erradicar la pobreza y marginación, está en espera de la notificación que incluyan los alcances del programa. 
(Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Recupera Comuna predio para equipamiento urbano  
Después de 14 años de litigio e incertidumbre jurídica, el ayuntamiento capitalino recuperó el predio de la zona de 
agua azul ubicado sobre la 11 sur, para que se cumplan el uso de utilidad pública por el que fue expropiado desde 
1998. Ahí se instalará un corredor natural, un gimnasio al aire libre y se sembrarán 50 árboles. En medio de 
aplausos y agradecimientos de los vecinos del conjunto habitacional Agua Azul, atestiguaron la posesión del 
predio en favor de la Comuna y que será para el disfrute de los poblanos. En su discurso oficial, Rivera Pérez hizo 
hincapié que tal y como lo prometió en campaña, la sindicatura promovió los recursos jurídicos suficientes para 
obtener el predio y darle el uso de utilidad pública por el que fue expropiado hace 14 años. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Reconstrucción camino a Tlaltepango arrancará, el lunes 
Será el próximo lunes cuando el presidente municipal Eduardo Rivera inicie los trabajos de pavimentación con 
concreto hidráulico del camino interestatal de Tlaltepango, hecho con aportaciones municipales. Esto, luego de 
que el edil anunciara que se dio el fallo de la licitación pública para que inicie la reconstrucción de esta vialidad 
abandonada por anteriores administraciones tanto municipales como estatales. Al respecto, el edil poblano 
destacó que la obra tendrá un costo total de 23 millones de pesos que recuperaron en la Federación de solicitudes 
pendientes de dinero que no entraban a las arcas municipales. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105190 
 
INTOLERANCIA 

• El SOAPAP, contamina pozos de Azumiatla: Rivera 
El Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) tendrá que hacerse cargo de las 
afectaciones que se han ocasionado en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla por la ruptura de un drenaje 
ocasionado por la dependencia y que contaminó 10 pozos de agua potable ocasionando infecciones y hasta casos 
de hepatitis entre la población. Este fue el pronunciamiento que hizo el presidente municipal Eduardo Rivera luego 
de enterarse de esta situación, que fue atendida por personal del ayuntamiento de Puebla para determinar las 
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causas de la contaminación del agua potable en esta región sur de la capital. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105188 
 
INTOLERANCIA 

• Construirán un Parque Ecológico en predio 
El ayuntamiento de Puebla convertirá en el Parque Ecológico de Agua Azul el predio de 2 mil 500 metros 
cuadrados que recuperó y donde la empresa Amoxxo pretendía construir una gasolinera en la entrada del 
fraccionamiento Residencial Azul, ubicado en 11 Sur y 53 Poniente. Esto fue anunciado por el presidente 
municipal Eduardo Rivera durante la demolición de las bardas que un particular había construido para impedir la 
acción judicial de anteriores administraciones municipales. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105185 
 

 
 
CAMBIO  

• Reglas claras en Cruzada contra el Hambre, pide Lalo 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, emplazó al gobierno de Enrique Peña Nieto para que a la brevedad dé 
a conocer la forma como se ejercerán los recursos de la Cruzada Nacional contra el Hambre, pues la capital —
pese a ser uno de los municipios en donde arrancará el programa— desconoce cuál será la aportación a realizar. 
Además, fue enfático al señalar que se deben aclarar los objetivos y alcances del mismo. “Es muy importante que 
el gobierno de la república publique esas reglas de operación que nos permitan conocer cuál va ser el papel, cuál 
va ser el alcance y cuáles son los objetivos”, destacó.. (Eloy Rodríguez Linares) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/998-que-epn-explique-programa-de-cruzada-
vs-el-hambre-lalo  
 
CAMBIO  

• Parque ecológico de Agua Azul beneficiará a 100 personas 
 Mediante el Programa de Rehabilitación de Espacios Públicos Municipales, el ayuntamiento de Puebla recuperó un 
predio de 2 mil 500 metros cuadrados en la colonia Prados Agua Azul, que será destinado para la construcción del 
parque ecológico de Agua Azul. Durante el evento, el alcalde Eduardo Rivera Pérez mencionó que en su 
administración han rescatado 12 espacios públicos con una inversión de 66 millones de pesos, además de que 
beneficiará a cien personas que viven en la zona.. (Eloy Rodríguez Linares)  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1004-parque-ecol%C3%B3gico-de-agua-azul-
beneficiar%C3%A1-a-100-personas  
 
CAMBIO  

• Lalo acepta que se ha reunido con Madero 
 Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, aceptó que ha tenido reuniones con Gustavo Madero en 
relación a la comisión tripartita, pero aclaró que su participación sólo ha sido como miembro del partido. Además, 
descartó que el proceso interno del albiazul termine en ruptura. Explicó que en varias ocasiones ha acudido a las 
pláticas de esta comisión, en las cuales se ha discutido la forma en que elegirán a los candidatos que competirán 
por un cargo de elección popular para los próximos comicios, donde se renovarán las 217 presidencias 
municipales y el Congreso local. (Eloy Rodríguez Linares) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/995-lalo-acepta-que-se-ha-reunido-con-
madero 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Tras 14 años de abandono, Ayuntamiento recupera un predio en Prados Agua Azul 
Luego de 14 años de abandono, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inició los trabajos para rescatar un 
predio de la colonia Prados Agua Azul en el que se instalará un gimnasio al aire libre y se reforestará. El edil 
informó que en lo que va de su administración se han invertido más de 66 millones de pesos como parte del 
programa de rescate de espacios públicos con la intención de mejorar la calidad de vida y propiciar un entorno 
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seguro a los ciudadanos de diferentes colonias de la capital. Rivera Pérez apuntó que la recuperación de los 
espacios públicos y la reorientación de su uso permitirá la disminución de la exclusión social. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tras-14-anos-de-abandono-ayuntamiento-recupera-un-
predio-en-prados-agua-azul_id_19194.html   
 

 
 
E-CONSULTA 

• Corresponden a Soapap daños por drenaje en Azumiatla: Rivera Pérez 
Los daños en el sistema de drenaje que ocasionaron filtraciones de aguas negras a 10 pozos de San Andrés 
Azumiatla son responsabilidad del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) y no del 
ayuntamiento, aseguró el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Si bien el problema se dio desde casi ocho meses, fue 
hasta esta semana que las autoridades municipales se enteraron de la situación que se vive en esa comunidad. 
Sin embargo, Rivera Pérez negó que esto significara algún tipo de negligencia por parte del presidente auxiliar 
Rufino Escalona Cordero, pese a que él tuvo conocimiento de este problema desde el principio y nunca notificó a 
la administración municipal. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ecologia/item/corresponden-a-soapap-danos-
por-drenaje-en-azumiatla-rivera-perez 
 
 
E-CONSULTA 

• Inicia la Comuna construcción de parque en Prados Agua Azul 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio el banderazo de inicio de los trabajos de rescate de 
espacios públicos en un predio de la colonia Prados Agua Azul, el cual tenía 14 años en el abandono, lo anterior 
con la finalidad de mejorar la calidad de vida y propiciar un entorno seguro a los ciudadanos. En su mensaje, 
Rivera Pérez indicó que la recuperación de los espacios públicos en la capital poblana y la reorientación de su uso, 
permitirá la disminución de la exclusión social y la disminución de la delincuencia mediante el fortalecimiento de la 
seguridad y la equidad social. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inicia-la-comuna-construccion-
de-parque-en-prados-agua-azul 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Eduardo Rivera no asistirá a la Feria Internacional de Turismo 
Pese a que Puebla será sede del Tianguis Turístico, el alcalde Eduardo Rivera Pérez confirmó que no asistirá a la 
Feria Internacional de Turismo (Fitur) y en su lugar acudirá el Secretario de Desarrollo Económico y Turismo, 
Pedro Ocejo Tarno. En entrevista el edil capitalino señaló que pese a que hace algunas semanas había anunciado 
que participaría en este evento turístico internacional aseguró tener asuntos prioritarios que atender en la capital 
y que le impedían realizar este viaje. Comentó que Pedro Ocejo llevará una cartera de proyectos que presentará a 
los turoperadores para continuar con la dinámica de posicionamiento de la capital como un atractivo de cara al 
Tianguis Turístico a desarrollarse en marzo. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Pese a no ser de su competencia, ayuntamiento atenderá problema en Azumiatla 
El ayuntamiento de Puebla destinará recursos para reparar el drenaje dañado en la junta auxiliar de Andrés 
Azumiatla, pese a ser responsabilidad directa del gobierno del estado. El presidente municipal Eduardo Rivera 
Pérez dijo que todos los temas que tienen que ver con el agua potable y drenaje son responsabilidad directa del 
SOAPAP, no de la Comuna. Adelantó que ha girado órdenes al secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana 
para iniciar las gestiones de reparación de estas tuberías dañadas, y evitar que pudieran presentarse problemas 
de salud en los habitantes de esta junta auxiliar. (Julio César) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Ayuntamiento de Puebla pavimentará el camino a Tlaltepango 
Ante las constantes peticiones de los vecinos, por fin el Camino a Tlaltepango será pavimentado, así lo anunció, el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, al confirmar que será el próximo lunes  cuando inicien los trabajos de 
pavimentación con concreto hidráulico. Y es que tras haberse dado el fallo de la licitación pública para que inicie la 
reconstrucción de esta vialidad abandonada por anteriores administraciones, tanto municipales como estatales, el 
edil refrendó su compromiso de pavimentar dicha vialidad para este año. Rivera Pérez  destacó que la obra tendrá 
un costo total de 23 millones de pesos, dinero que fue recuperado en la federación después de constantes 
solicitudes. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48705 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Rivera recupera predio e inicia construcción de un parque 
Como parte del programa de Rescate de Espacios Públicos, el Ayuntamiento de Puebla inició la construcción de un 
parque ecológico en el predio ubicado en la 11 sur y 53 poniente, el cual fue recuperado por el gobierno municipal 
tras varios años de litigios, en contra de Amoxxo, empresa que  pretendía construir una gasolinera en la entrada 
del fraccionamiento Residencial Azul. Tras consumar el proceso de expropiación de este terreno que fue disputado 
entre un particular y los habitantes de este fraccionamiento, este día el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
acudió a dicho lugar para tirar la barda del predio y posteriormente dar el banderazo de inicio para la edificación 
de una nueva área verde. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48704 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Eduardo Rivera construirá parque público en Prados Agua Azul 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio el banderazo de inicio de los trabajos de rescate de 
espacios públicos en un predio de la colonia Prados Agua Azul, el cual tenía 14 años en el abandono, lo anterior 
con la finalidad de mejorar la calidad de vida y propiciar un entorno seguro a los ciudadanos. En su mensaje, 
Rivera Pérez indicó que la recuperación de los espacios públicos en la capital poblana y la reorientación de su uso, 
permitirá la disminución de la exclusión social y la disminución de la delincuencia mediante el fortalecimiento de la 
seguridad y la equidad social. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35444:eduardo-rivera-construir%C3%A1-
parque-p%C3%BAblico-en-prados-agua-azul&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Brotes de enfermedades por ruptura de drenaje, responsabilidad del SOAPAP: Rivera 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, responsabilizó al SOAPAP, por no atender la ruptura de una tubería 
de drenaje que ocasionó brotes de dengue y hepatitis en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla. Pese a que los 
colonos de esta zona, ubicada al sur de la capital poblana, señalaron al presidente auxiliar, Rufino Escalona 
Cordero, de hacer caso omiso a esta situación que generó infecciones en los habitantes desde el año pasado, 
Rivera Pérez, expresó que el único que debe resolver este problema es el SOAPAP. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Brotes-de-enfermedades-
por-ruptura-de-drenaje,-responsabilidad-del-SOAPAP:-Rivera&id=40702 
 
RETO DIARIO 

• ERP declinó invitación a Feria Internacional de Turismo 
El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, no asistirá a la Feria Internacional de Turismo (Fitur) de Madrid, 
España, próxima a realizarse del 30 de enero al 3 de febrero del año en curso, pese a que el municipio de Puebla 
será el anfitrión del Tianguis Turístico en el mes de marzo. En entrevista, el edil, señaló que el motivo de su 
ausencia a esta feria será el requerimiento de su presencia en el municipio, pues, aseguró que ha rechazado 
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varias invitaciones debido a que tiene trabajo que atender. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-declino-invitacion-a-
Feria-Internacional-de-Turismo&id=40693 
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Arrancan trabajos para área verde en Agua Azul 
El ayuntamiento de Puebla ha invertido más de 66 millones de pesos en el mejoramiento de áreas verdes y 
continuará con esta política de preservación y cuidado pese a intereses particulares, aseveró el alcalde, Eduardo 
Rivera Pérez, tras recuperar un predio con esta vocación en la zona de Agua Azul. Junto con los vecinos, la 
presidenta de la Comisión de Ecología, Verónica Mastretta Guzmán, y el síndico municipal, Ernesto Bojalil 
Andrade, el edil, echó abajo la cerca que particulares habían colocado para delimitar el terreno, cuando intentaron 
construir en él una gasolinera y locales comerciales. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2853859.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Congruente, renuncia de líder del CCE: Montiel Solana 
La renuncia de Francisco Rodríguez Álvarez a la presidencia del CCE para buscar la candidatura panista a la 
presidencia municipal, es un ejemplo de congruencia para el resto de los suspirantes, enfatizó el secretario de 
Gobernación municipal y otro de los aspirantes, Pablo Montiel Solana. En entrevista, el funcionario celebró la 
determinación del empresario diciendo que es prueba de su congruencia y calidad moral y confió en que todos 
quienes tengan el mismo interés que él por competir por la candidatura del PAN a la alcaldía, actúen del mismo 
modo, "ojalá este ejemplo pueda ser seguido por todos", convocó. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2853865.htm  
 

 
 
HERALDO 

• Cerca del 60 % de las llamadas que recibe el CERI son falsas 
Durante 2012 el Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI) del municipio de Puebla alcanzó una cifra 
récord en cuanto a llamadas recibidas, alcanzando un millón 283 mil enlaces; sin embargo, aproximadamente el 
60 por ciento de los casos no son procedentes, debido a que se trata de bromas o solicitud de servicios que no 
corresponden al área de seguridad pública. Así lo dio a conocer el titular del área municipal, Eduardo Vázquez 
Rossainz, quien explicó que mediante el sistema electrónico Calixta, se pueden filtrar números telefónicos que 
habitualmente realizan llamadas de emergencia, a fin de enfocar la atención en casos reales. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-24/ciudad/cerca-del-60-de-las-llamadas-que-recibe-el-ceri-son-
falsas 
 
HERALDO 

• Ayuntamiento con al menos 70 predios en disputa 
Actualmente la Sindicatura del municipio de Puebla atiende por lo menos 70 juicios contra particulares que han 
invadido predios públicos, o incluso que han ignorado la disposición de otorgar al ayuntamiento 20 por ciento de 
la superficie de los fraccionamientos para que se destinen como áreas verdes. Así lo dio a conocer la Comisión de 
Ecología y Medio Ambiente del  Cabildo de Puebla, luego de que el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, 
encabezó el inicio de los trabajos para establecer un área verde en un costado del fraccionamiento Prados Agua 
Azul. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-24/ciudad/ayuntamiento-con-al-menos-70-predios-en-disputa 
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SINTESIS 

• Clausura Comuna bares que exceden límite de ruido  
En dos meses de entrar en vigor las modificaciones a la Norma 081 Oficial Mexicana, en la que se marca como 
límite máximo de ruido, 68 decibeles en el día, y 65 decibeles por la noche, se han clausurado dos bares, el 
Barzelona en la junta auxiliar Ignacio Zaragoza y La Franjita JR., por exceder los niveles permitidos. Al respecto, 
la regidora presidenta de la Comisión de Medio Ambiente, Verónica Mastretta Guzmán, comentó que de 
noviembre a la fecha se han multado a 100 comercios fijos y móviles por no respetar la norma federal a fin de 
reducir la contaminación de ruido en las calles de la ciudad. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 
SINTESIS 

• Acudirá Pedro Ocejo Tarno a Fitur en España 
El alcalde, Eduardo Rivera Pérez, confirmó que no viajará la próxima semana a España, para participar en la Feria 
Internacional de Turismo (FITUR), y que, en su representación, irá el secretario de Desarrollo Económico y 
Empleo, Pedro Ocejo Tarno, quien se prevé  presente un proyecto integral a los touroperadores como parte de la 
estrategia de atención, logística y promoción de Puebla de cara al Tianguis Turístico de marzo que tendrá sede en 
la capital del estado. FITUR es el punto de encuentro global para los profesionales del turismo y la feria líder para 
los mercados receptivos y emisores de Iberoamérica, por tanto anunció que este magno evento de corte 
internacional será el preámbulo para dar a conocer la oferta turística de Puebla, use el objetivo es atraer amor 
turismo. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA 

• 100 multas y 3 clausuras por superar 68 decibeles 
En dos meses el ayuntamiento ha impuesto más de 100 multas y ha aplicado tres clausuras dentro de los 
operativos con sonómetros, con la intención de bajar el ruido que se genera en la ciudad. En el caso de las 
sanciones, por rebasar los decibeles de sonido, se aplicaron a empresas que distribuyen gas en cilindros, 
comercios y tiendas departamentales, mientras que en el caso de las clausuras se trataron de tres “antros” de la 
ciudad. Al respecto, la presidenta de la Comisión de Ecología del cabildo, Verónica Mastretta, resaltó que aun 
cuando la campaña obligó a que muchos establecimientos bajaran su nivel de ruido, en últimas fechas regresó el 
desorden debido a que los operativos no han sido constantes por falta de personal. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105189 
 

 
 
E-CONSULTA 

• Más de medio millón de llamadas falsas atiende el Ceri en un año 
Durante 2012, el Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata de Puebla (CERI) recibió un millón 283 mil 
llamadas ciudadanas, de las cuales 60 por ciento son casos no procedentes, debido a que la gente solicitaba 
servicios que no corresponden al área de seguridad pública o porque se trataba de “bromas”. Así lo dio a conocer 
el director del área municipal, Eduardo Vázquez Rossainz, quien explicó que por medio del sistema Calixta se ha 
permitido incrementar la efectividad de atención de llamadas de emergencia, así como filtrar números que 
consetudinariamente refieren emergencias falsas. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/mas-de-medio-millon-de-
llamadas-falsas-atiende-el-ceri-en-un-ano 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• INAH solo autorizó pintar el Templo de Santa Mónica tras incendio 
El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que tras concluirse el peritaje 
y revisión de las afectaciones en el Templo de Santa Mónica,  luego del incendio registrado por una veladora el 
pasado 1 de enero, la comuna poblana solo realizará trabajos de pintura. Velázquez Gutiérrez informó que ya 
recibieron notificación oficial por parte del gobierno federal, específicamente del INAH, sobre  los trabajos de 
intervención que tendrán que hacerse al interior de la iglesia, por lo que únicamente solicitaron el apoyo del 
gobierno municipal para la pintura. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Reubicarían a informales del Paseo Bravo ante instalación de la rueda panorámica 
Ambulantes del Paseo Bravo serán reubicados en caso de instalarse la rueda panorámica, así lo dio a conocer el 
Secretario de Gobernación del Ayuntamiento de Puebla, Pablo Montiel Solana. Entre las alternativas para el 
traslado de más de 50 ambulantes sumados a los 250 que utilizan este espacio por temporada, se encuentran el 
Parque Juárez, El Carmen y Analco, donde los informales tendrían que ocupar sus espacios. El titular de la 
dependencia aseveró que después de que se confirme la colocación de la mega estructura en el Paseo Bravo, se 
estarán analizando las posibilidades para la reubicación de ambulantes. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Tribus perredistas censuran a Loyola en su intención de dar candidaturas a su familia 
El hecho de que el regidor perredista, Arturo Loyola González, impulse las aspiraciones políticas de sus familiares 
demuestran su falta de compromiso con el PRD y sus militantes, consideró la  diputada federal por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Roxana Luna Porquillo. Dijo que su compañero perredista está utilizando la 
estructura del partido para promover las aspiraciones de sus familiares por encima de otros militantes. (Ricardo 
Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35472:tribus-perredistas-censuran-a-
loyola-en-su-intenci%C3%B3n-de-dar-candidaturas-a-su-familia&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Van 4 grafiteros detenidos por pintas en paraderos del Metrobús 
Hasta el momento, elementos de la Policía Municipal han realizado cuatro aseguramientos de grafiteros en los 
paraderos de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), señaló, Gilberto Loya Chávez, director de esta 
corporación. Por lo anterior, manifestó que tras el inicio de operaciones del Metrobús se han coordinado con el 
director del CERI, Eduardo Vázquez Rossainz, con el propósito de asegurar a aquellas personas que cometan 
actos vandálicos en la infraestructura de este nuevo sistema de transporte en Puebla. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Van-4-grafiteros-detenidos-
por-pintas-en-paraderos-del-Metrobus&id=40686 
 
RETO DIARIO 

• Declaraciones de Loyola, son puro interés personal: Roxana Luna 
La diputada federal por el PRD, Roxana Luna Porquillo, criticó que el regidor del sol azteca, Arturo Loyola, utilice 
la estructura del instituto para promover las aspiraciones de sus familiares con la finalidad de ocupar un cargo de 
elección popular en estas elecciones. En entrevista telefónica, señaló que el único mérito del también delegado 
municipal del PRD, es tener una cartera al interior del ayuntamiento de Puebla, como regidor del sol azteca, 
además de tener algunos negocios que le permiten subsistir. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Declaraciones-de-Loyola,-
son-puro-interes-personal:-Roxana-Luna&id=40677 
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RETO DIARIO 

• En dos meses 100 personas fueron multadas por ruidosas 
Entre los meses de noviembre y diciembre, inspectores de la Secretaría del Medio Ambiente y Servicios Públicos 
(SMASP) multaron a 100 personas que no cumplieron con la norma establecida por el ayuntamiento, la cual 
contempla erradicar las emisiones de contaminación por ruido en comercios móviles y fijos, indicó la regidora, 
Verónica Mastretta Guzmán. Tras este anuncio realizado el pasado 26 de septiembre, Mastretta Guzmán, señaló 
que constantemente se realizan operativos en el municipio, con el propósito de sancionar a aquellas personas que 
en su área de trabajo rebasen los 65 decibeles permitidos. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-dos-meses-100-
personas-fueron-multadas-por-ruidosas&id=40700 
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 
 

 
 
HERALDO 

• Gobernador, incongruente con sus espectaculares: PRI 
El equipo de abogados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) analiza la posibilidad de interponer una 
denuncia ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) por los actos anticipados de campaña que realiza el 
Secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, informó el líder estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo, 
quien tildo de incongruente al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. Fernández del Campo criticó que el 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, señalará en su segundo informe de labores que se mantendría al margen 
del proceso electoral y en un acto de “incongruencia” permite la propaganda con claros fines electorales de su 
secretario de infraestructura. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-24/portada/gobernador-incongruente-con-sus-espectaculares-pri  
 

 
 
SINTESIS 

• Puebla a la baja en ventas en noviembre de 2012 
Puebla se encuentra dentro de un conjunto de 28 ciudades en que se registró un descenso de las ventas 
comerciales al por mayor en noviembre, aunque forma parte de 31 localidades con repuntes en ventas al por 
menor a tasa anual. El estudio del Instituto Nacional de Estadística y Geografía que incluye a 37 áreas urbanas en 
su encuesta mensual sobre establecimientos comerciales, ubican un descenso de -0.9 por ciento en ventas al por 
mayor en Puebla, nivel inferior al -1.45 por ciento ubicado en las ciudades en que se realiza dicho estudio. No 
obstante a tasa anual las ventas al por mayor descendieron en Puebla en niveles del -5.81 por ciento en 
comparación con el índice reportado en noviembre del 2011. (Mauricio García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
E-CONSULTA 

• Piden renuncia de funcionaros que aspiran a cargos de elección popular 
Para qué los procesos políticos en México sean realmente serios aquellas personas que aspiran a un puesto de 
elección popular deben renunciar a los cargos que tienen, consideró el presidente de la Red Mexicana de 
Franquicias (MFN), Javier Maldonado Moctezuma. Lo anterior lo expuso al celebrar el hecho de que el pasado 
lunes el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, puso el ejemplo con 
su renuncia a la representación empresarial para atender sus aspiraciones a obtener la candidatura a la 
presidencia municipal de Puebla por el Partido Acción Nacional (PAN). (Erika Mejía)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/piden-renuncia-de-funcionaros-
que-aspiran-a-cargos-de-eleccion-popular 
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PERIODICO DIGITAL 

• Javier Moctezuma pide congruencia a quienes busquen un cargo de elección 
Durante la rueda de prensa de Franquicias Network, el presidente de la Red Mexicana de Franquicias, Javier 
Maldonado Moctezuma, insistió en la necesidad de que quienes buscan alguna candidatura para participar en el 
proceso electoral 2013 y ostenten un cargo público, se separen del mismo en un acto de congruencia. Manifestó 
que también se debe establecer que no regresen al cargo en caso de no obtener la representación partidista, ya 
que se debe garantizar que el trabajo en las dependencias continúe y nombrar a un nuevo encargado. Si no 
logran la candidatura que no regresen a su puesto, porque si no las cosas se quedan en stand by, incluso queda 
la duda de si utilizaron recursos de las dependencias. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Causa Común por México quiere a Agüera como candidato a la alcaldía 
Integrantes de la Agrupación Política Nacional Causa Común por México manifestaron su respaldo al rector de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (Buap), Enrique Agüera Ibáñez, para que sea el candidato del PRI a 
la presidencia municipal. Afirmaron que el académico es "un hombre de grandes resultados" por lo que le pidieron 
se sume a la contienda de julio próximo. En rueda de prensa el delegado en Puebla de esta agrupación, Armando 
Blanco Osorio, señaló que el alcalde Eduardo Rivera Pérez no ha cumplido con las expectativas de los ciudadanos 
haciendo de esta administración un trienio perdido. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• No soy el candidato del gobernador: Gali Fayad 
Ante las últimas apariciones en espectaculares en las que se ve al secretario de Infraestructura, Antonio Gali 
Fayad, con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, el funcionario asegura que no utiliza la imagen 
del mandatario local para promoverse rumbo a la alcaldía de la capital. “No soy el candidato del gobernador, soy 
el secretario de Infraestructura del gobierno del estado de Puebla y soy el secretario de los poblanos”, comentó al 
ser interrogado si es el ‘palomeado’ por el ejecutivo para conseguir ser el abanderado del Partido Acción Nacional 
(PAN) rumbo a la sucesión de Eduardo Rivera Pérez. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Teleférico, megarrueda y monorriel no son para copiar a Disneylandia: Trauwitz 
No son para copiar a Disneylandia, dijo el secretario de Turismo, Ángel Trauwitz, sobre el teleférico y la 
megarrueda de la fortuna, proyectos del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas a los cuales ahora se ha sumado 
la construcción de un monorriel de más de 7 mil millones de pesos. El funcionario salió en defensa de estos 
proyectos que han resultado polémicos. "La rueda de la fortuna, como se comenta, no es un juego. Aquí no 
venimos a jugar nadie, aquí venimos a hacer un trabajo serio y concrecto... No es una atracción, no vamos a 
subirnos ahí con Barney", declaró durante una entrevista con Oro Noticias Primera Emisión. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35440:telef%C3%A9rico-megarrueda-y-
monorriel-no-son-para-copiar-a-disneylandia-trauwitz&Itemid=126 
 
 
 
 
 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 24 de Enero de 2013 
 
 

 12 

 

 
 
RETO DIARIO 

• Puebla a la vanguardia en justicia 
Al inaugurar el primero de seis centros estatales en los que se implementará el Sistema Procesal Penal 
Acusatorio, el Gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que el propósito de su administración es que la calidad de la 
justicia sea igual en toda la entidad. Aseguró que con éste se salvaguardarán los derechos humanos de los 
poblanos al enfrentar algún proceso penal y se coloca a Puebla a la vanguardia en materia de procuración de 
justicia. En el evento, la secretaria técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación de Sistema de 
Justicia Penal del Gobierno Federal, María de los Ángeles Fromow Rangel, destacó la labor del Gobernador Rafael 
Moreno Valle “que pone a Puebla a la vanguardia a nivel nacional en materia de juicios orales”. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-a-la-vanguardia-en-
justicia&id=40697 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  
I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
• CERI subirá a agentes encubiertos en el Sistema de transporte RUTA debido a la gran cantidad de robos. 
• Este lunes inicia la pavimentación del camino a Tlatepango  por parte del ayuntamiento de Puebla. 
• La comuna construye un parque en el predio recuperado junto a agua azul. 
• Vecinos rescataron a un niño desnutrido de 14 años  de edad. 
• Vecinos de la calera y los héroes deben cambiar su IFE por el cambio de la sección. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  
I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
• Buena onda la ST destinará 10 mil tarjetas gratuitas de RUTA a personas con discapacidad y de la tercera 

edad.  
• Por cierto sobre este asunto el humanista  de la UPAEP, Francisco Javier Ramírez, nos dice para evitar 

generar desconfianza el gobierno debe corregir los primeros problemillas que han resultado con  RUTA, 
corregirlo.  

• El sector empresarial exhorta al poder legislativo para que detone una iniciativa que castigue a quienes por 
responsabilidad provoque el desvío de recursos públicos en estos asuntos de salvamentos, le doy datos un 
55% de las llamadas de auxilio que reciben en le CERI son falsas, un 30% de los que recibe la Cruz Roja 
son falsas y mire esto se incrementa en tiempos de vacaciones quiere decir que son chavos, donde estamos 
los papas entonces para corregir a los chavos para que no hagan estas llamadas, no distraigan como paso 
con los dos muchachos disque perdidos en el Izta y aparecen, no pasa nada, y la risa pero pareciera que en 
la sociedad hay un consenso para que esto se sancione, señores diputados que están haciendo, estos temas 
no van a tener gran discusión van a pasar rápido, la gran mayoría esta de acuerdo y que esto es una 
fregadera, desplazó gente y como estaba el volcán hace tres días ventiscas, pero hay gente bien noble que 
arriesga su vida para buscar a los disque perdidos y era falsa alarma, aquí podríamos legislar a la de ya, 
donde están los diputados durmiendo o que. 

• El Ayuntamiento recuperó un predio en la 11 sur, un predio que estaba en litigio, pero hay por lo menos 70 
casos similares, que hacen los presidentes municipales le regalan a los cuates a compadres, que onda si eso 
es propiedad pública de nosotros vamos a revisar el caso.  
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• Sobre la certificación de Puebla como una ciudad segura todo esto de cara al tianguis turístico logra esto el 

gobierno del municipio de Puebla, así lo dio a conocer el edil municipal y el titular de la SSPYTM.  
• Puebla uno de los municipios con hambre, en esta cruzada en contra del hambre aparece nuestros estado 

lamentablemente como que no esta teniendo lo indispensable para vivir, el edil ERP desconoce cuales son 
los lugares que señala el gobierno federal para trabajar aquí en Puebla.  

• Sobre el predio de Prados Agua Azul que se iba a convertir en gasolinería y que estaba destinado a área 
verde, finalmente el ayuntamiento lo recupera y lo regresa a la sociedad como eso, como un área verde.  

• En Tlaltepango el lunes inicia el bulevar con concreto hidráulico así lo da a conocer el presidente ERP.  
• La policía federal cateo una bodega en la carretera federal a Atlixco, la bodega en donde se recupero un 

cargamento de celulares Nokia, con el GPS lo encontraron.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   
I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
• Las aguas negras generados en los drenajes domésticos de san Andrés Azumiatla amenazan con infectar 

los pozos de esa junta auxiliar en el sur de la ciudad. 
• Personal de la fiscalía de Robo de Vehículos aseguró una bodega en la colonia Concepción La Cruz, en San 

Andrés Cholula, dentro de la cual se encontró un cargamento de teléfonos celulares Nokia, que fueron 
robados durante la madrugada en las inmediaciones del Arco Norte. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 
• Tras la clausura temporal de las obras del teleférico, la decisión definitiva del juzgado de distrito podría ser 

emitida en los próximos días para establecer si se detendrán o no éste proyecto, esto o dio a conocer el 
abogado de la defensa del patrimonio histórico, cultural y ambiental de Puebla, quien confió en que no 
existan arreglos políticos para que continúe la obra. 

• El diputado local del PT, Zeferino Martínez calificó como una ocurrencia del gobierno estatal la idea de 
instalar en Puebla un monorriel, dijo que la autoridad debería ocuparse de generar empleo y combatir la 
pobreza en lugar de proponer obras suntuosas como la mega rueda de la fortuna.  

• A dos meses de que el ayuntamiento de Puebla prohibió el ruido excesivo por arriba de los 69 decibeles en 
servicios móviles y fijos, la presidente de la comisión de ecología y medio ambiente, Verónica Mastretta 
informó que han multado a 100 comerciantes. 

• La red de Franquicias criticó a los priistas que rechazan el Pacto por Puebla, porque es un contrasentido 
que a nivel federal ya se sumó al pacto por México, también solicitó a quienes aspiran a la presidencia 
municipal que sean congruentes y renuncien a sus cargos para que se dediquen a sus intereses políticos, 
defendió además el proyecto de la rueda de la fortuna. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  
I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
• Solicitan el los paraderos del Metrobús las credenciales de elector de los ciudadanos para la entrega de la 

tarjeta RUTA. 
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P a t r i c i a  E s t r a d a  
I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
• Van a sincronizar los semáforos para resolver el caos vial que hay en esta ciudad de Puebla. 
• Será jardín publico el predio  recuperado en Agua Azul informa sindicatura municipal. 
• Arranca repavimentación del camino a Tlaltepango.  
• SOAPAP es responsable por contaminación de pozos en Azumiatla acusa el edil Eduardo Rivera. 
• Aplica el ayuntamiento 100 multas por rebasar el ruido  
• Ni puebla ni San Andres se hacen responsables del apartado de lugares en la zona limítrofe. 
• Detectan carteristas en las líneas de Metrobús. 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• Roban trailer con mercancía y las autoridades dan con mini bodegas ubicadas en la federal a Atlixco en 

donde se encuentra cerca de 1 millón de dólares en equipo de telefonía celular.    
• El fraccionamiento Héroes Puebla  parece que no es tema de nadie hay camaras en las que no sirven, ni 

vecinos ni autoridades cooperan para mejorar las condiciones de seguridad en aquel sitio.  
• En la capital poblana se proyecta la construcción de  un monorriel cuyo costo se acerca a los 480 millones 

de dólares su promotor es el diputado local Héctor Alonso Granados. 
• En la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla la salud de sus pobladores esta en riesgo hace meses se 

rompió el drenaje que recolecta las aguas negras e toda la comunidad y ya se reportan  enfermedades 
• Las autoridades en materia de Protección civil prohibieron el encendido de veladoras en los templos de 

Puebla la mayoría de los feligreses dicen que ven con buenos ojos esta medida. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
• Hallan el cadáver de un chico dentro de una cisterna de un mercado en Bosques de San Sebastián, ya eran 

cuatro días que nadie sabía de él, padecía de sus facultades mentales, aparentemente se habría caído 
accidentalmente, nadie se da cuenta, nadie pudo rescatarlo y murió ahogado. 

• Bándalos grafitean la escultura del Ángel Custodio, que se ubica en la zona del puente de Ovando, se 
ignora quienes son los responsables.   

 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Aún no es tiempo para renuncias: Gali  
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, consideró que aún no es tiempo para renunciar al cargo, toda 
vez que los partidos políticos no han emitido sus convocatorias para la elección de candidatos de cara a las 
elecciones del próximo 7 de julio. Por ello consideró innecesario renunciar, tal como lo hizo Francisco Rodríguez 
Álvarez, quien se venía desempeñando al frente del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla.  "Todos tenemos 
nuestros tiempos y si en algún momento se dio para renunciar al cargo y dedicarse a otras cosas, es muy 
respetable por parte de él", subrayó. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2853869.htm   
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EL SOL DE PUEBLA  

• Pide Maldonado a panistas evitar pronunciamientos a favor de aspirantes 
Gerardo Maldonado Balvanera, dirigente municipal del PAN, llamó a sus correligionarios a la "mesura" y a que se 
abstengan de pronunciarse públicamente a favor de algunos de los aspirantes a la candidatura a la presidencia 
municipal de Puebla debido a que no son los tiempos.  Pidió a los diputados locales, Mario Riestra Piña y Jesús 
Zaldívar Benavidez, que dejen a un lado su "protagonismo", luego que el lunes pasado anunciaron públicamente 
su apoyo a José Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, mientras que a la consejera nacional, Augusta 
Díaz de Rivera, le aconsejó que espere los tiempos para apoyar a Pablo Rodríguez Regordosa. (Efraín Núñez, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2853897.htm   
 

 
 
HERALDO 

• Critican gastos en imagen de Moreno V. Rosas 
El presidente de la Liga de Economistas Revolucionarios del Estado de Puebla, Raúl Villalobos Camacho, consideró 
que es un exceso el que se hayan erogado 536.8 millones de pesos para los festejos e imagen del gobernador, 
Rafael Moreno Valle Rosas, durante estos dos años. Según el periódico digital e-consulta, a 536.8 millones de 
pesos asciende el gasto en difusión e imagen hecho por el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, en sus 
primeros dos años de administración, distribuidos en el presupuesto de Comunicación Social, la promoción de su 
Primer Informe de gobierno -180 millones de pesos-, los festejos del 5 de mayo -162 millones de pesos-, el Grito 
de Independencia -122 millones de pesos- y hasta la aparición en los programas Hoy y Ventaneando -500 mil 622 
pesos-. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-24/portada/critican-gastos-en-imagen-de-moreno-v-rosas  
 

 
 
SINTESIS 

• El presidente de la Red Mexicana de Franquicias se pronuncio en contra el Pacto por Puebla 
Que los aspirantes a cargos de elección popular renuncien a sus cargos y ya no regresen a sus carteras si pierden, 
postuló el presidente de la Red Mexicana de Franquicias (Mexico Franchise Network), Javier Maldonado. También 
censuró que la posibilidad de un Pacto por Puebla quede en entredicho por el condicionamiento del Partido 
Revolucionario Institucional, cuando a nivel federal el Presidente de la República emanado de ese instituto político 
promovió esa figura. Llamó al PRI para que se fije en los ciudadanos y las iniciativas que beneficien a los 
ciudadanos y no se envuelva en un clima de crítica al Ejecutivo estatal. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 
SINTESIS 

• Suma Condusef mil 200 denuncias contra bancos 
Al menos la mitad de las mil 200 denuncias registradas por la delegación Puebla de la Condusef se vinculan con 
cargos indebidos y clonación de tarjetas de crédito y debito, reveló su delegado, Bernardo Arrubarrena García. El 
delegado de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros 
(Condusef), precisó que son más robadas o clonadas las tarjetas de crédito por su naturaleza, siendo los cargos 
promedio cuando son usadas por personas ajenas al propietario de 20 mil 500 pesos, en contraste con los nueve 
mil 500 pesos de tarjeta de debito. (Mauricio García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
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SINTESIS 

• Afinan detalles PVEM y SGG del Pacto por Puebla  
El dirigente estatal del PVEM, Juan Carlos Natale dio a conocer que platicó con el Secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, para detallar los pormenores del Pacto Por Puebla. En entrevista, adelantó que sí 
suscribirán este documento debido a que será similar al propuesto por el presidente de la república, Enrique Peña 
Nieto, pese a que el PRI, su aliado histórico, aún está dudando en signarlo. Indicó que dentro del diálogo con 
Manzanilla Prieto se concretó una reunión de trabajo para entregar  las propuestas del Verde Ecologista, y sólo 
estarán en la espera del llamado del gobierno. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA 

• Exige PRI a Moreno Valle imparcialidad electoral 
Pablo Fernández del Campo Espinosa, delegado presidente del PRI estatal, anunció que se denunciarán todas las 
acciones del Poder Ejecutivo que se encuentren fuera de la ley. Fernández del Campo llamó al gobernador Rafael 
Moreno Valle a no caer en contradicciones y cumpla con el ofrecimiento hecho durante su segundo informe, en el 
sentido de que no “meterá las manos” en el proceso. En entrevista, Pablo Fernández del Campo al ser 
cuestionado sobre el enviado del CEN Fernando Moreno Peña, para el proceso 2013, dijo que se tiene una 
prioridad para el PRI este año y es la elección local y apegarse al Estado de derecho. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105187 
 
INTOLERANCIA 

• Los tiempos los marca el partido: Hernández 
La dirigencia municipal del tricolor garantiza la neutralidad y la imparcialidad en el proceso interno de selección de 
los candidatos a la alcaldía por el PRI. La dirigente, Claudia Hernández Medina, señaló que a pesar de que la 
semana se reunió el consejo político estatal del tricolor para aprobar los métodos para la selección de los 
candidatos a diputados y a alcaldes, los priistas y los grupos adherentes del tricolor deben aguardar los tiempos 
institucionales que guarda el PRI. Esta semana diversas expresiones de su partido han manifestado su apoyo a 
personajes como el rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105186 
 
INTOLERANCIA 

• Pacto por Puebla sirve para proyectos personales: Díaz Cid 
Para el analista político de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Manuel Díaz Cid, los 
pactos que se firmaron en los ámbitos federal y estatal, tienen un problema grave, que solamente sirven para la 
proyección personal de quienes lo conforman, porque desde su perspectiva, cuando los ciudadanos comunes 
llegan a tener participación, las visiones estratégicas que presentan los diferentes grupos políticos entran en un 
proceso de descomposición y se desdibujan. El investigador de esa casa de estudios poblana, lamentó la ausencia 
de la participación de la sociedad civil, porque solamente se llevan a cabo entre los diferentes grupos políticos. 
(Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105164 
 
INTOLERANCIA 

• Transparentarán el manejo de recursos en el Congreso 
La diputada por Acción Nacional, Denisse Ortiz Pérez, anunció que presentará una iniciativa que genere mayor 
transparencia en el manejo de los recursos que reciben los diputados locales además de que se trata de un tema 
de rendición de cuentas. Informó que será en la sesión ordinaria de este jueves cuando se reanude el primer 
período ordinario de sesiones, donde se presentará en el pleno la solicitud para ampliar las acciones de 
transparencia luego de que en diciembre se aprobó una reforma a la Ley Orgánica del Congreso del estado con 26 
votos a favor, 12 en contra y tres abstenciones, mediante la cual habrá un control del llamado “turismo 
legislativo”, y se pondrá fin a la discrecionalidad. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105180 
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CAMBIO  

• Nueva Alianza aplaude tardanza en aprobación de reforma educativa 
El presidente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, aplaudió la decisión del Congreso del estado de 
ser una de las últimas legislaturas en aprobar la reforma educativa que presentó Enrique Peña Nieto, y no ser 
determinante en la discusión plenaria del tema, pues aseguró que la modificación constitucional atenta contra los 
intereses laborales de los maestros en México. Aseguró que la reforma impulsada desde el gobierno de la 
República afectaría principalmente a la economía de los maestros sindicalizados y además criticó que no se 
tomaran en cuenta las propuestas hechas por su partido, como la capacitación de los académicos en caso de no 
aprobar las pruebas y que no sean separados de su cargo inmediatamente. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1027-nueva-alianza-aplaude-tardanza-en-
aprobaci%C3%B3n-de-reforma-educativa 
 
 
CAMBIO  

• Llega el primer soldado de Osorio Chong a Puebla 
 El secretario de Gobernación del gobierno federal, Miguel Ángel Osorio Chong, envió a Puebla a su primer 
operador electoral luego de que Gerardo Ruiz Esparza, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, 
designó a Raúl Salvador Aguirre Valencia como delegado de dicha dependencia. Aguirre Valencia es oficialmente 
el primer delegado en Puebla designado por la administración de Enrique Peña Nieto a 54 días de haber iniciado 
su mandato, pues aunque ha trascendido que Alberto Jiménez Merino fue designado como delegado de la 
Sagarpa, aún no se le ha conferido dicho nombramiento(Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1007-osorio-chong-env%C3%ADa-a-su-
primer-operador-a-puebla  
 
 
CAMBIO  

• Esperaré la convocatoria del PAN: Fer Manzanilla 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno (SGG), calificó como especulaciones las versiones 
periodísticas que señalan que ya no irá por la presidencia municipal sino por una diputación local. Reiteró que 
será hasta que el PAN defina su convocatoria cuando analizará y evaluará las posibilidades de contender por la 
alcaldía de Puebla. En este sentido, al igual que el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, dejó en claro 
que por el momento no abandonará el gabinete morenovallista. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/997-esperar%C3%A9-la-convocatoria-del-
pan-fer-manzanilla  
  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Moreno Valle mete mano en la elección para favorecer a Gali, acusa PRI 
El Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI acusó al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de violar el compromiso 
que asumió de mantenerse al margen del proceso electoral, pues pretende apuntalar a su secretario de 
Infraestructura (SI), Antonio Gali Fayad, en la contienda por la presidencia municipal de Puebla, al aparecer junto 
a él en espectaculares instalados en diversos puntos de la ciudad. “Aquí hay una contradicción entre lo que dijo el 
gobernador (en su informe) de que no iba a meter las manos en la elección y la realidad, pues es evidente que 
está favoreciendo a uno de sus aspirantes”, censuró el presidente estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo 
Espinosa. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-mete-mano-en-la-eleccion-para-favorecer-
a-gali-acusa-pri_id_19190.html  
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LA JORNADA DE ORIENTE   

• Díaz: Pacto por Puebla es un acuerdo banal y destinado a enaltecer la figura de RMV 
El proyecto para crear un Pacto por Puebla –propuesto por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas– es una 
emulación banal, enfocada a enaltecer la figura del mandatario y a resolver los problemas de la sociedad sin 
tomarla en cuenta, criticó el politólogo de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Manuel 
Díaz Cid. Durante la presentación semanal de su análisis político, Díaz Cid consideró que mientras el Pacto por 
Puebla –simulación del realizado a nivel nacional al inicio de la administración de Enrique Peña Nieto– carezca de 
la participación de la ciudadanía, los problemas “sólo se arreglarán entre un grupo muy reducido, entre ellos”. 
(Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diaz-pacto-por-puebla-es-un-acuerdo-banal-y-destinado-
a-enaltecer-la-figura-de-rmv_id_19196.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• "Un reto y un estímulo" ocupar la dirección del CECA: Moisés Rosas Silva 
Moisés Rosas Silva, el nuevo secretario ejecutivo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, señaló que su 
designación como el encargado de la cultura Puebla significa “un reto y un gran estímulo”, lo primero porque 
tratará de mantener y elevar la calidad de los seis ejes de promoción cultural sobre los que trabajó su antecesor 
José Saúl Juárez Vega; y lo otro, por los estrechos vínculos que tiene con el estado, los cuales “en nada dependen 
con la función social”, ya que tienen que ver con sus raíces familiares. Durante una breve entrevista, opinó que 
“Saúl Juárez, además de que es amigo mío, hizo una espléndida labor de fortalecimiento de la vida cultural…”. 
(Paula Carrizosa) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-reto-y-un-estimulo-ocupar-la-direccion-del-ceca-
moises-rosas-silva_id_19172.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

• Falsean cuentas de Twitter de aspirantes a alcaldías y diputación en Cholula 
Debido a la falta de regulación de las redes sociales, dos aspirantes a puestos de elección popular de San Pedro 
Cholula y Cuautlancingo padecieron la creación de cuentas faltas de Twitter en el que incluso denostan la gestión 
del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pese a ser del mismo partido político. Uno de ellos es el alcalde de 
Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres, quien salió a declarar públicamente que no utiliza cuentas personales 
de Facebook ni Twitter para fijar la postura del municipio. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/ 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

• Defraudados por Invergroup ofrecen perdón a Edmundo Tiro; acusan tortuguismo de la PGJE 
Mil 200 defraudados por la empresa Invergroup están dispuestos a otorgar el perdón a Edmundo Tiro Moranchel  
si se concreta la creación de un fideicomiso y se rematan los bienes para pagar los montos de capital invertidos 
en dicha empresa, aseguró Alfredo Sánchez Fuentes, presidente de la Asociación de Defraudados de las Casas de 
Ahorro en el Estado de Puebla. En una rueda de prensa donde anunció que los afectados quieren a Enrique 
Agüera Ibáñez como candidato a la presidencia municipal de Puebla por el PRI, acusó a la PGJE de entorpecer el 
proceso de arreglo con el dueño de Invergroup, recluido en el penal de San Miguel. (Guadalupe Galvez)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/ 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

• Causa Común por México quiere que el candidato del PRI sea Enrique Agüera 
La Agrupación política “Causa Común por México” anunció hoy el apoyo de 11 mil integrantes para que sea  
Enrique Agüera Ibáñez, rector de la UAP,  el candidato del  PRI a la presidencia municipal de Puebla. Enlistaron 10 
características que lo hacen ideal para contender en las próximas elecciones y superan en mucho a los otros dos 
aspirantes: Enrique Doger y José Chedraui. En el caso de Enrique Doger consideraron que ahora es más útil como 
diputado federal porque puede ser un aliado de la ciudad y del nuevo presidente municipal; en el caso de 
Chedraui estiman que no es alguien que pueda probar eficiencia. (Guadalupe Galvez)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/ 
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MILENIO  

• Defraudados y Causa por México apuestan por Agüera en el 2013  
La agrupación política Causa por México dio su respaldo para que Enrique Agüera Ibáñez, rector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), sea elegido como candidato del PRI a la alcaldía de Puebla. Armando 
Blanco Osorio, líder del grupo político, puntualizó que la trayectoria y el trabajo que Agüera Ibáñez ha 
desempeñado en la institución educativa son una prueba de su capacidad. Como representante de Causa por 
México exhortó al Revolucionario Institucional para que invite públicamente a Agüera Ibáñez al proceso de 
selección de candidatos, y que no desperdicien la intención de voto con la que cuenta el titular de la BUAP. (María 
Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e13c1238ef76f2ccdab56abe1972e1db      
 
MILENIO  

• Busca PVEM que el PRI le ceda 20% de las candidaturas en 2013 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) negociará con el PRI la entrega del 20 por ciento de las 
candidaturas para el proceso local de este año, en el que se elegirán a los próximos 217 alcaldes y 41 diputado 
locales (26 mayoría relativa y 15 representación proporcional). Juan Carlos Natale López, dirigente estatal del 
PVEM, informó que tras anunciar que formarán una coalición con el Revolucionario Institucional, comenzará a 
negociar con Pablo Fernández del Campo el reparto de las candidaturas y las planillas de regidores de los 217 
ayuntamientos. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e13c1238ef76f2ccdab56abe1973cd12   
 
MILENIO  

• Analizará Manzanilla su aspiración a la alcaldía 
Hasta que el Partido Acción Nacional (PAN) defina las reglas y convocatoria para la selección de aspirantes a la 
candidatura por la presidencia municipal de Puebla, el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), 
Fernando Manzanilla Prieto, estudiará la posibilidad de contender. Previa a la inauguración de la Casa de la 
Justicia para la Implementación del Nuevo Sistema Penal Acusatorio, el encargado de la política interior subrayó 
que una vez que tome una decisión de que si va o no a la búsqueda de la candidatura por la alcaldía en Puebla o 
algún otro puesto de elección popular como una diputación lo hará público. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e13c1238ef76f2ccdab56abe1975872d  
 
MILENIO  

• Continuar trabajo de Saúl Juárez, reto para nuevo titular de cultura 
Puebla en este momento tiene una gran oportunidad de mejorar, y como se ha venido haciendo en los últimos 
años, de proyectarse nacionalmente, dijo Rosas Silva. “Llevo dos días en el cargo y tengo una idea muy general 
de todos los proyectos; me parece que en los dos últimos años que mi muy querido amigo Saúl Juárez estuvo al 
frente del CECA han sido muy buenos; creo que la vida cultural de nuestro estado tomó un impulso bastante 
bueno, pero todavía no estoy adentrado en grado de detalle en ninguno de estos (proyectos); mentiría si te 
contesto”, confesó el nuevo secretario técnico del CECA. (Moisés Ramos) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e13c1238ef76f2ccdab56abe197749e3   
 

 
 
E-CONSULTA 

• Buscarán 100 docentes del SNTE un puesto de elección popular 
El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Emilio 
Salgado Néstor, estimó que aproximadamente 100 docentes buscarán un puesto de elección popular en los 
comicios de julio próximo. Comentó que los profesores pertenecen a distintos partidos políticos y buscarán 
puestos como presidencias municipales, regidurías y diputaciones por cada distrito electoral. Comentó que los 
profesores que sean candidatos solicitarán el permiso correspondiente y realizarán campaña fuera de las 
instituciones escolares. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/buscaran-100-docentes-del-
snte-un-puesto-de-eleccion-popular 
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E-CONSULTA 

• Causa por México a favor de candidatura priísta para Agüera 
La agrupación política Causa por México y la Asociación de Defraudados de las Casas de Ahorros en el Estado de 
Puebla, anunciaron que apoyarán a Enrique Agüera Ibáñez, rector de la  BUAP, para que sea el candidato del PRI 
a la alcaldía de Puebla. En rueda de prensa, Armando Blanco Osorio y Alfredo Sánchez Fuentes, representantes de 
las agrupaciones, señalaron que el académico permitirá al Revolucionario Institucional (PRI) ganar el gobierno 
capitalino, luego de que en el 2010, la alianza Compromiso por Puebla obtuvo el triunfo. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/causa-por-mexico-a-favor-de-
candidatura-priista-para-agueera 
 
E-CONSULTA 

• Mesura pide el PRI municipal ante muestras de apoyo a Agüera 
Claudia Hernández Medina, líder municipal del PRI, pidió mesura a las agrupaciones ante los pronunciamientos 
que han surgido a favor de Enrique Agüera Ibáñez, rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(UAP), para que sea el candidato a la presidencia municipal de Puebla. "Es bueno que haya simpatías, pero no se 
deben adelantar los tiempos porque los actores que están en la búsqueda de las posiciones deben hacer su propio 
cabildeo con la dirigencia nacional y estatal", precisó Hernández Medina en entrevista con e-consulta. (Claudia 
Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12568 
 
E-CONSULTA 

• Aún no me invitan a Sagarpa, dice Jiménez Merino 
El aún director de Atención a Productores en Financiera Rural, Alberto Jiménez Merino, aseguró que todavía no ha 
recibido alguna invitación formal para ser delegado de la Sagarpa en Puebla. En entrevista con e-consulta, el ex 
secretario de Desarrollo Rural aseguró que siempre ha trabajado a favor del PRI, pero los nombramientos a estos 
puestos federales se basarán en la experiencia y en el conocimiento del sector de cada uno de los titulares. 
Aunque no negó tener interés en el puesto federal dijo que esperará que “alguien” le haga tal propuesta pero 
aseguró que aún no existe ningún nombramiento formal y todo ha quedado en trascendidos periodísticos. 
(Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/aun-no-me-invitan-a-sagarpa-
dice-jimenez-merino 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• RMV inaugura ‘Casa de Justicia’ en Teziutlán 
Con una inversión de 32 millones de pesos, este miércoles el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle 
inauguró "La Casa de Justicia" en el municipio de Teziutlán, en la que desde el pasado 15 de enero se realizan los 
primeros juicios orales. Acompañado por la Secretaria Técnica del Consejo de Coordinación para la 
Implementación del Sistema de Justicia Penal del Gobierno Federal, María de los Ángeles Fromow Rangel; del 
Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla y del Presidente del Tribunal Superior de Justicia, David 
López Muñoz, el mandatario señaló que anteriormente la justicia en nuestro país no era amplia, por lo que ahora 
los juicios los ganará quien tenga la razón y no el poder o el dinero. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Pactos Políticos solo sirve para proyectos personales: Diaz Cid 
Los pactos que se pretenden realizar a nivel federal como en el ámbito local, carecen de participación de la 
sociedad civil, pues solo son pactos entre grupos políticos, que aunque no están mal, no tienen el alcance ni la 
profundidad, por la vinculación con la ciudadanía, expresó Manuel Díaz Cid, politólogo de la Universidad popular 
Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP). En ese sentido, dijo que este tipo de pactos solo sirven para 
proyecciones personales, pues aseguró que cuando la sociedad llega a tener participación las visiones estratégicas 
que manejan los grupos políticos se van desdibujando, “solamente son para sacar adelante proyectos políticos 
personales o partidistas y no el gran proyecto de la sociedad civil”, expresó. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Defraudados de Sitma e Invergroup manifiestan apoyo a Agüera 
Más de 25 mil familias que fueron defraudadas en el sexenio pasado por los hermanos Tiro Moranchel, a través de 
sus empresas Grupo Sitma e Invergroup, ven al rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
Enrique Agüera Ibáñez, como el mejor perfil para recuperar la alcaldía de la capital en favor del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). Esta mañana, más agrupaciones salieron a fijar una postura en favor del 
académico. Tanto la  Alianza Única de Defraudados, así como la agrupación de política nacional ‘Causa Común por 
México’, consideraron que el tricolor no podría tener mejor abanderado que el administrador general de la 
máxima casa de estudios, por lo que lo exhortaron a aceptar la propuesta. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Presume el SNTE su vocación mercenaria 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), ha comenzado a realizar sugerencias de candidatos 
a los diferentes institutos políticos para el siguiente proceso electoral, informó el secretario general de esta 
organización de la sección 23, Emilio Salgado Néstor. El líder de los maestros en la entidad, manifestó que ya ha 
tenido acercamientos con los miembros del Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), así como con el Partido Nueva Alianza, con el propósito de proponerles candidatos a puestos de elección 
popular. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• También el Setep se suma a Agüera 
El grupo político 10 de Octubre, perteneciente al Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla 
(SETEP), respaldará al rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, 
en los próximos comicios electorales, en caso de que desee participar, así lo dio a conocer el líder de esta 
organización, Armando García Avendaño. La decisión de apoyar al rector de la máxima casa de estudios de la 
entidad está basada en que ha demostrado que puede hacer un buen trabajo y ejemplo de ello es su 
administración en la Universidad, expresó García Avendaño. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48700 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Inaugura RMV ‘Casa de Justicia’ en Teziutlán 
Para el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, Puebla es pionera en mejorar la impartición de justicia, 
a través de la puesta en marcha de los juicios orales. Al inaugurar la Casa de Justicia de Teziutlán, donde desde el 
15 de enero se imparte el nuevo sistema judicial, aseguró que se están invirtiendo grandes cantidades para que 
se cometan las menos injusticias posibles en todo el estado. Dio a conocer que en este establecimiento se 
destinaron 32 millones de pesos, para que a través de  tecnología avanzada se pueda resolver más rápido un lío 
legal. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48702 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

• Delegado del PRI llegará a Puebla como premio de consolación 
Fernando Moreno Peña no trae todavía una indicación de a quién apoyar de entre los tres aspirantes mejor 
posicionados por el PRI a la Presidencia Municipal de Puebla. Más bien su nombramiento como delegado de dicho 
institución político en esta entidad es un premio de consolación por no haber obtenido una delegación federal en su 
entidad. Voces priistas expusieron a Imagen Poblana que Moreno Peña buscó ser candidato a senador por Colima el 
año anterior. Fue bajado de la lista de abanderados por la dirigencia nacional, porque su participación hubiera 
afectado la imagen del entonces candidato presidencial Enrique Peña Nieto. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/delegado-del-pri-llegara-puebla-como-premio-de-consolacion  



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 24 de Enero de 2013 
 
 

 22 

 
IMAGEN POBLANA  

• Investiga SGG si los “perdidos” del Izta solo bromearon 
El estado jurídico de los dos jóvenes que se habían “perdido” en el parque nacional Izta-Popo aún está pendiente, 
toda vez que las autoridades están haciendo las averiguaciones pertinentes para saber si se trató de una broma, 
aseguró el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. Desde Teziutlán, donde el funcionario 
acompañó al gobernador del estado a una gira de trabajo, Manzanilla dijo que todo parece indicar que sí se trató de 
una broma, por lo que está a la espera de que el Ministerio Público llegue a las conclusiones necesarias para fincar 
responsabilidades. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 
 
IMAGEN POBLANA  

• Hasta defraudados expresan apoyo a Enrique Agüera 
Hasta los defraudados de los hermanos Tiro Moranchel expresaron su apoyo a Enrique Agüera Ibáñez para que 
busque la candidatura a edil de la ciudad de Puebla por el Partido Revolucionario Institucional. Alfredo Sánchez 
Fuentes, presidente de la Asociación de Defraudados de las Casas de Ahorro en el Estado de Puebla, ofreció una 
rueda de prensa este día para informar que los 1,200 defraudados de la empresa Invergroup están dispuestos a 
otorgar el perdón a Edmundo Tiro Moranchel, solo si se constituye un fideicomiso y son rematados los bienes 
incautados a él, a fin de que puedan pagarse los montos a los afectados. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 
 
IMAGEN POBLANA  

• Tianguistas de Manuel Valencia reviran acusaciones a Antorcha 
Ahora son comerciantes de la agrupación de Manuel Valencia los que llegaron este mediodía a Casa Aguayo a 
solicitar la intervención del gobierno del estado para “echar” del tianguis de San Martín Texmelucan a Antorcha 
Campesina. La gente apostada en estos momentos frente al edificio antiguo manifiesta que había paz y tranquilidad 
en el tianguis hasta que Antorcha llegó a invadir espacios hace unos años. Comenzó con unos cuantos y bajo 
amenazas ha sumado a su organización a grupos pequeños y ahora quiere sacar a la gente de Manuel Valencia, que 
es el grupo más grande en el tianguis. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 
 
IMAGEN POBLANA  

• Sin el PRI, Pacto por Puebla no tiene sentido: empresarios 
El presidente de la Asociación Mexicana de Franquicias, Javier Maldonado Moctezuma, dijo que si el PRI no suscribe 
el Pacto por Puebla, este acuerdo no tendría sentido, pues con antelación el mandatario ya cuenta con el respaldo 
de otras fuerzas políticas mayores al provenir de una coalición. Después de que la secretaria general del PRI, 
Ivonne Ortega, pidiera a los tricolores poblanos no suscribir el pacto solicitado por el gobernador, el líder de los 
franquicitarios hizo votos por la colaboración del PRI, pues los acuerdos entre partidos son bien vistos por el sector 
empresarial. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 
 
IMAGEN POBLANA 

• Inaugura Moreno Valle Casa de Justicia en Teziutlán 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, acudió al municipio de Teziutlán, en los límites con el estado de 
Veracruz, para inaugurar la Casa de Justicia, con lo que se da inicio de manera formal al nuevo sistema de justicia 
penal acusatoria en el estado. Acompañado por el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 
Moreno Valle aseguró que la puesta en marcha del nuevo sistema de juicios orales busca que “los verdaderos 
delincuentes estén en la cárcel". (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/inaugura-moreno-valle-casa-de-justicia-en-teziutlan 
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PUEBLA ON LINE 

• Gobierno sancionará a jóvenes parranderos "extraviados" en el Izta-Popo 
Notimex informa que el secretario General de Gobierno de Puebla, Fernando Manzanilla Prieto, dio a conocer que 
se sancionará conforme a la ley a los dos jóvenes presuntamente extraviados en el Iztaccíhuatl el pasado fin de 
semana y que aparecieron la víspera. En entrevista, el funcionario estatal indicó que Ángelo Romero González, de 
22 años de edad y Adaristo Miguel Cervantes Guevara, de 19 años, fingieron estar perdidos en el volcán, lo que 
ocasionó la movilización de diversos cuerpos de rescate y alpinismo de Puebla, el Estado de México y Tlaxcala. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35462:gobierno-sancionar%C3%A1-a-
j%C3%B3venes-parranderos-extraviados-en-el-izta-popo&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

• Dirigentes del PRI piden no adelantar pronunciamientos a favor de precandidatos 
Ante la ola de pronunciamientos a favor del rector de la BUAP, Enrique Agüera, para que sea el candidato del PRI 
a la presidencia municipal de Puebla, el líder estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo, llamó a esperar los 
tiempos y a mesurar las adhesiones. Comentó que es común que este tipo de expresiones se den en un año 
electoral, pero llamó a sus militantes a esperar los tiempos. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35471:pri-pide-no-adelantar-
pronunciamientos-a-favor-de-precandidatos&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

• El gobernador está metiendo las manos en el proceso electoral: PRI 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, no está cumpliendo con lo que se comprometió en su 
segundo informe de gobierno al mantenerse al margen del proceso electoral, ya que está interviniendo al 
aparecer en espectaculares con el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, consideró el delegado 
presidente del PRI, Pablo Fernández del Campo. Cabe mencionar que en las principales vialidades de la capital 
aparecieron espectaculares de la revista “Líder”, en los que se observa al gobernador a un lado del secretario de 
Infraestructura promocionando la obra del Centro Integral de Servicios (CIS). (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-gobernador-esta-
metiendo-las-manos-en-el-proceso-electoral:-PRI&id=40685 
 
RETO DIARIO 

• PRI no ha definido si firma Pacto por Puebla 
El delegado presidente del PRI, Pablo Fernández del Campo, rechazó que la secretaria del CEN de su partido, 
Ivonne Ortega Pacheco, dictara línea para no firmar el Pacto por Puebla que propuso el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle Rosas, en la reunión que sostuvo el pasado martes con los diputados locales. Agregó que la 
dirigencia nacional sólo externó una opinión sobre la propuesta realizada por el titular del Poder Ejecutivo estatal, 
y comentó que existía un documento similar que era el Pacto por México, ofrecido por el presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-no-ha-definido-si-
firma-Pacto-por-Puebla&id=40683 
 
RETO DIARIO 

• Pacto por Puebla no debe estar condicionado: Cotoñeto 
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eric Cotoñeto 
Carmona, dijo que el Pacto por Puebla no debe estar condicionado a ningún interés, ya que el principal objetivo 
del mismo es el desarrollo del estado. En entrevista telefónica, el también diputado local por el sol azteca, 
comentó que ya se reunió con representantes de la Secretaría General de Gobierno (SGG), donde recibió un 
borrador del proyecto que propuso hace una semana el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pacto-por-Puebla-no-debe-
estar-condicionado:-Cotoneto-&id=40679 
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RETO DIARIO 
• Manzanilla, niega conocer rechazo tricolor al Pacto por Puebla 

El secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que ya comenzó con el cabildeo del 
Pacto por Puebla. En este sentido, explicó que se ha entrevistado con integrantes del PRI y con otros líderes 
políticos, sin embargo, aún no es de su conocimiento un rechazo definitivo al Pacto por Puebla por integrantes del 
tricolor o por algún otro instituto. Ante el aparente rechazo del PRI hacia el Pacto por Puebla, Manzanilla Prieto, 
comentó que a pesar de las distintas opiniones que existen en los partidos políticos, deben estar abiertos a revisar 
lo que se propone. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Manzanilla,-niega-conocer-
rechazo-tricolor-al-Pacto-por-Puebla&id=40701 
 
INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• Considera EU "vital" para México la reforma fiscal 
El Departamento del Tesoro de Estados Unidos aseguró que la reforma fiscal en México es “vital” para que se 
concreten el resto de las reformas estructurales planteadas por el presidente Enrique Pena Nieto, en el Pacto por 
México. “Vemos planes de reforma muy ambiciosos... desde el punto de vista de Hacienda, lo primero es la reforma 
fiscal”, dijo Charles Collyns, subsecretario adjunto del Departamento del Tesoro, en su visita de un día por México. 
Agregó que el cronograma de reformas del gobierno considera a la reforma fiscal como prioritaria. Un día después 
de la toma de posesión de Barack Obama, como presidente de Estados Unidos. (José Manuel Arteaga) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41285.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Libra el PRI multa del IFE por caso Monex 
El voto del consejero Sergio García Ramírez salvó al PRI de ser multado por el IFE por el caso Monex. Sin embargo, 
el Consejo General del IFE aprobó dar vista a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV); al Servicio de 
Administración Tributaria (SAT); a la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y a la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) para que investiguen el tema en el ámbito de sus 
competencias. (Nayeli Cortés) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41286.html      
 
EL UNIVERSAL  

• Edomex: violencia deja 8 ejecutados 
Ante el incremento de la violencia en el Estado de México, el gobernador Eruviel Ávila Villegas dijo que la presencia 
del Ejército se ampliará a diversas regiones de la entidad, sobre todo en las zonas oriente y sur, a las que calificó 
de prioridad. Ayer, la escalada de violencia continúo en el Estado de México, pues fueron hallados los cuerpos de 
ocho personas, seis en el interior de bolsas de plástico en dos colonias de la ciudad de Toluca, uno en Ecatepec y 
otro en Nezahualcóyotl; en la última semana se han presentado más de 60 homicidios, presuntamente vinculados 
con el crimen organizado en territorio mexiquense. (Ma. Teresa Montaño) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41287.html   
 
COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Con licencia para secuestrar 
El telón del caso Cassez cayó y la burla fue consumada. 
Si bien a nivel internacional aun no podemos quitarnos el estigma de país tercermundista, con lo sucedido ayer 
en la Corte se pone un clavo más al ataúd. 
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Y confirma la imagen devaluada de México en materia de impartición de justicia. 
Por increíble que parezca, en este país el extranjero que cometa un delito, ya sea secuestro, robo, violación u 
homicidio y lo aseste en pleno zócalo de la ciudad de México, puede quedar en libertad, con el argumento 
simplón de un mal procedimiento y que violaron sus derechos. 
Lo que vimos ayer no es otra cosa que una descarada invitación, ya que abre la puerta a la impunidad. 
Veamos. 
La Corte analizó la violación a los derechos de la ciudadana francesa Florence Cassez, pero no su inocencia o 
culpabilidad en los secuestros que perpetró la banda de “El Zodiaco”. 
Es decir, solo se basó en los vicios en el procedimiento legal de su detención. En elmontaje, pues, para dejarlo 
más claro. 
Así es la justicia en México. 
Lamentablemente, muchos de los verdaderos inocentes no cuentan con el poder económico ni las presiones de 
una nación extranjera, como el caso de está mujer. 
Ayer las voces de inconformidad no callaron y resonaron en los distintos espacios noticioso, léase radiofónicos o 
televisivos; claro, sin olvidar Twitter y Facebook. 
Sin embargo, el testimonio de Ezquiel Elizalde Flores en Milenio Televisión refleja la impotencia y el latir de una 
gran parte de la población. 
Elizalde dijo, palabras más palabras menos, “es una injusticia, yo viví más de 60 días secuestrado, ella vive con 
lujo en la cárcel. Soy mexicano, pero es una porquería de país, por la liberación de la francesa”. 
Quien tampoco guardó silencio fue Isabel Miranda de Wallace, sus palabras son contundentes: “la Corte le abre 
la puerta a la impunidad. Las víctimas no cuentan, lo que vale es el poder y dinero”. 
Pero la activista fue más allá y puso el dedo en la llaga: 
“Una cosa son los Derechos Humanos y otra los constitucionales, hoy le abren la puerta a la impunidad. Nunca 
se han pronunciado los abogados de Florence Cassez que ella es inocente, sólo que se violaron sus derechos.” 
Aquí algunos tuits que reflejan la indignación y la molestia que generó la libertad de la francesa. 
RT @WallaceIsabel: Fue un gran teatro lo que hoy vimos en la SCJN, me parece que el ministro Cossío y Pardo 
fueron los congruentes 
RT @JLozanoA: Ya es tardísimo aquí. No me he podido dormir por el coraje que estoy pegando gracias a la 
increíble decisión de la Corte en el #CasoCassez 
RT @RicardoAlemanMx: Lección 3 del #CasoCassez: En México existe un precedente legal para que 
prácticamente cualquier delincuente obtenga su libertad. 
RT @jenarovillamil: TV Azteca, a diferencia de Televisa, señala la responsabilidad de García Luna en el 
telemontaje del #CasoCassez. Por qué? 
RT @pacobravo #CasoCassez eres mexicano participas en secuestro=60 años de cárcel eres francesa participas 
en secuestros=boleto de avión 1ª clase a Francia 
RT @Sr_Astaroth: Bienvenido a México, donde si secuestras a alguien y eres mexicano, francés, inglés, suizo o 
ruso te dejen en libertad siempre.#casoCassez 
RT @escotakar: Vivimos en un país donde defienden más los derechos de los convictos extranjeros que los de 
su propia nación. 
RT: @AsielRuiz: México, donde a los perros se les arresta (sin pruebas) y a los secuestradores se les libera 
(con pruebas):/ 
Usted saque sus propias conclusiones. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1956 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La simulación priista 
Uno de los principales problemas a los cuales deberá hacer frente Pablo Fernández del Campo en su calidad de 
presidente del PRI en Puebla es a la simulación de muchos de sus militantes, que tras el giro que ha tomado la 
relación entre el CEN del tricolor y el gobierno de Puebla fingen criticar al gobernador Moreno Valle, pero de 
inmediato corren a Casa Puebla para pedirle perdón, so pena de perder los privilegios y los favores alcanzados 
durante esta administración. 
En este caso se encuentran varios priistas de todos los niveles, siendo algunos de los más significativo el del 
líder de la CTM en Puebla, Leobardo Soto López, quien a pesar de fingir ser priista de día, de noche es un 
convencido morenovallista y las razones $obran. Soto López es uno de los beneficiados con los trabajos de 
construcción de la zona en donde instalará Audi en San José Chiapa. 
Los millonarios contratos adquiridos hacen muy difícil que el líder de la CTM en Puebla, puede ser “autónomo” o 
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guardar lealtad a su partido. El “líder obrero” sigue la línea de Casa Puebla, esto explica muchos de los 
pronunciamientos que ha hecho a favor de algunos candidatos a quienes busca “colar” al PRI, pero con el sello 
morenovallista. 
Otro caso similar al de Soto es el de varios diputados priistas, siendo el más emblemático Edgar Salomón 
Escorza, quien en su paso como líder de la Legislatura local amasó una buena cantidad de dinero, virtud de la 
serie de favores que otorgó al morenovallismo. Hoy Salomón tiene todo listo para ser candidato a presidente 
municipal por San Martín Texmelucan y sí, lo será, pero por Nueva Alianza, partido político con el cual tiene 
todo amarrado para que si el PRI le niega la candidatura, se convierta en abanderado de la coalición 
morenovallista. 
En su aventura, Salomón Escorza también incitó a algunos de sus compañeros de curul, como el diputado por 
Zacatlán Jorge Luis Coriche, a quien invitó a imitar su ejemplo y de plano convertirse en candidato del 
morenovallismo a la presidencia municipal de Zacatlán y por las mismas anda David Huerta, quien finge ser 
priista y busca el cobijo de Juan Carlos Lastiri Quirós y Juan Manuel Vega Rayet, pero también se pone a las 
órdenes de Casa Puebla, por lo que se llegue a ofrecer. 
Hay incluso casos de aspirantes a la presidencia municipal de Puebla que también mantienen relación con el 
morenovallismo y hasta se sienten honrados en sentirse los candidatos del gobernador dentro del priismo, 
luego le doy los nombres de estos personajes. Dura, muy dura labor tienen por delante el delegado del CEN del 
PRI, Moreno Peña y el propio Pablo. 
Vega Rayet, a Sedesol 
Este día, el exsecretario de Desarrollo Social, exdiputado federal, expresidente municipal de Izúcar y exlíder 
estatal del PRI, Juan Manuel Vega Rayet, será designado nuevo delegado de la Secretaría de Desarrollo Social 
en Puebla. 
Vega es un experimentado político cercano a los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong y de la 
SEP, Emilio Chauyfett Chemor. Se espera que también mañana se den a conocer más designaciones de nuevos 
funcionarios federales en Puebla. 
Un mail 
Estimado Ricardo Morales, le escribo estas líneas para solicitarle su intervención respecto a unas 
irregularidades, que se están viviendo en el Cetis Número 104, de esta ciudad y en el cual bajo el argumento 
de que existe protección por parte de servidores públicos del Gobierno del estado se han caído en una serie de 
actos ilícitos. 
La maestra María del Socorro Cleopatra Cortés Carmona, adscrita a la institución en mención y supuesta líder 
sindical, maneja una caja de ahorros en la institución, LA CUAL OPERA AL MARGEN DE LO ESTABLECIDO POR 
LOS LINEAMIENTOS Y NORMATIVIDAD DE LA SEP. Varios de los padres de familia hemos manifestado nuestra 
inconformidad con ese tipo de acciones de jinetear y pedir dinero a nombre de la institución educativa. 
En una primera instancia acudimos al director del plantel, posteriormente acudimos a la propia Secretaría de 
Educación Pública, para buscar una solución a esta problemática. Pero es momento que no hay solución, YA 
QUE DICHA PROFESORA a decir del director está protegida por “gente de Casa Aguayo” lo cual se traduce en 
tráfico de influencias. 
En esa supuesta caja de ahorros se les exige a los profesores una participación económica de forma quincenal 
obligatoria, y a los padres de familia nos dicen que nos van a prestar dinero de esa caja para las actividades de 
la escuela, cobrándonos intereses altos por los prestarnos que se nos hacen, dinero que está por demás decirlo 
es de los maestros. Ahora resulta que los directivos y personal académico se han convertido en un banco 
clandestino, lucrando con la necesidad de los padres de familias y de los profesores. 
No es de extrañarse que en dicho plantel no haya un proyecto académico, ni tampoco se convocan a los padres 
de familia a asambleas evaluatorias de los avances académicos. Todo lo contrario, se hacen puras actividades 
recreativas para justificar la falta de dinero y así nos puedan prestar el dinero que se deroga por esas 
supuestas actividades académicas y que la caja de padres de familia tendrá que pagar, como sucedió en el 
pasado mes de noviembre donde el director fue a un supuesto evento académico a Los Cabos, y que dicha 
actividad beneficiaría a la escuela por lo que se solicitó a la mesa directiva que cubrieran dicho pago, y como 
faltaba dinero nos dijeron que la caja de ahorros de los maestros nos prestaba el dinero. 
Es en esa misma institución donde hemos sido testigos del influyentismo y pago de favores con plazas al 
personal más deficiente y sin compromiso algunos con la institución. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1955 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La hora cero de Moreno Valle: el callejón de los madrazos 
El morenovallismo, de aquí al 8 de julio, deberá transitar por una aduana diferente cada día a partir del cambio 
de postura del PRI. Y según las instrucciones de Ivonne Ortega, deberán ser una oposición radical: demoler al 
régimen un día sí y otro también 
 Los largos meses de especulaciones se terminaron: en Puebla habrá guerra y de las buenas. Nada 
de cachetadas de payaso, rasguños o jalones de medias. Golpes demoledores, sangre a raudales y 
mucho juego sucio. Los dos bandos ya mostraron sus cartas. Desde el Comité Ejecutivo Nacional, Ivonne 
Ortega mandó mensajes muy fuertes. Y para no dejar lugar a dudas, dio a conocer el nombre de un delegado 
rudo rudísimo que ya hizo morder el polvo a los operadores morenovallistas en Michoacán. El cartel de la 
revancha luce atractivo: el exgobernador colimense Fernando Moreno Peña en contra de Eukid 
Castañón, quien se prepara para asumir la Secretaría General de Gobierno y ejercerá de mariscal en el campo 
de batalla. Yo veo un choque de trenes, pero con cierta sorna hay quienes dicen que será el choque de 
un trenzote contra un trenecito. 
Pero del lado del gobernador también llegó la hora de bajar su juego: el alud de espectaculares con la 
portada de la revista Líder en la que aparecen brazo a brazo el gobernador Moreno Valle y Tony Gali, 
significa en los hechos declarar ganadoral secretario de Infraestructura en la carrera de los Fantásticos y en la 
contienda interna panista. Tampoco es un accidente que Mario Riestra Piña y Jesús Zaldívar, los diputados más 
morenovallistas, arrancaran las rondas de adhesiones en favor del gallo del régimen. 
Al bajar su juego, que de por sí ya era muy público y conocido, Moreno Valle eleva la apuesta al interior del 
PAN y la conformación de la alianza opositora. Al destapar al tapado, crecen los costos de transacción de 
su eventual candidatura con los Yunques, a los que tres diputaciones en la capital les sigue pareciendo poco. La 
presión se incrementa con la renuncia “formal” de Franco Rodríguez al Consejo Coordinador, que se hará 
efectiva hasta el 18 de febrero: mientras, podrá señalar a Gali con índice flamígero al no seguir su mismo 
ejemplo. 
El morenovallismo, de aquí al 8 de julio, deberá transitar por una aduana diferentecada día a partir del 
cambio de postura del PRI. Y según las instrucciones de Ivonne Ortega, deberán ser una oposición 
radical: demoler al régimen un día sí y otro también. Y el punto de arranque será la glosa del segundo 
informe de gobierno: exhibir, atacar y despedazar a los secretarios que comparezcan. 
El otro objetivo del golpeteo será la ocurrencia semanal: la propuesta absurda de piratear el Pacto por 
México y replicarlo en un Pacto por Puebla que no tienen contenido, ni objetivos, ni nada. Solamente fue 
una zalamería gratuita que no cayó bien en el gobierno federal. Por ello, Ivonne Ortega instruyó a Pablo 
Fernández del Campo a retirar el aval que ya había dado. Primero conocer el contenido y después, ya se verá 
si se firma. 
¿De qué sirve un Pacto por Puebla si el PRI no va?¿Cuál es el sentido? Ya de por sí el gobierno —
teóricamente— es del PAN, PRD, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano. Que estos partidos firmen el tal Pacto 
por Puebla es una tautología, porque sería darse el apoyo a ellos mismos. Absurdo a todas luces. Con todos 
sus talentos, Fernando Manzanilla deberá negociar una agenda de propuestas al mismo tiempo que el teatro 
de las operaciones de guerra se desenvuelve. 
Moreno Valle gasta tiempo en consolidar una megacoalición —que además pagará a precio de oro— y en 
imponer a Tony Gali —que también le saldrá en un ojo de la cara—. Mientras tanto, ese tiempo el PRI lo utiliza 
sabiamente en conformar su estructura electoral. El primer paso fue nombrar al nuevo delegado del CEN, 
que ya comentamos, es rudo rudísimo y tiene toda la experiencia para negociar candidaturas. Un delegado, 
además que será acuerpado por los delegados federales, con línea directa con el presidente del CEN y el 
secretario de Gobernación para denunciar cualquier ilegalidad. 
Como ningún hombre es capaz de ganar una guerra solo, llegó la hora cero de Moreno Valle: desplegar todos 
sus talentos seductores para mantener a su alrededor a los aliados necesarios para ganar la batalla. Un 
cuadro napoleónico, espalda con espalda. Porque el poder y el dinero federal harán flaquear a muchos. A la 
mera hora, faltarán efectivos en verdad leales y dispuestos a jugarse todo, libertad incluida. ¿Por qué? 
Porque nadie debe dudarlo: si la instrucción de Peña Nieto es ganar Puebla, lo buscarán por las buenas. Y si 
no, por las malas.  Aquella frase que definió el estilo personal de gobernador luce a profecía: por las buenas, 
bueno. Por las malas, mejor. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/922-la-hora-cero-de-moreno-
valle-el-callej%C3%B3n-de-los-madrazos 
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(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
La sucesión en la UPAEP 
23 de enero, el día que la justicia avergonzó a los mexicanos 
A seis meses de la renuncia de Alfredo Miranda López a la rectoría de la UPAEP, obligado, comienzan a 
tejerse historias, a cruzar apuestas y como en todo grupo social se desata la obligada “grilla”. 
Para elegir al nuevo rector, afortunadamente en la institución hay mucho talento. Pero los vientos enfocan al 
vicerrector Herberto Rodríguez Regordosa, quien se ha preparado con amplios estudios de posgrado en 
Europa, Estados Unidos y México. 
Se podría afirmar que está preparado y reúne las cualidades para asumir tan alto encargo. 
La UPAEP en su cuarta década de operaciones ha crecido satisfactoriamente. Se ha proyectado 
internacionalmente con orgullo para Puebla y los poblanos. Y ha enfrentado un proceso de evolución en su 
enfoque y compromiso con la sociedad. 
En este aspecto evolutivo,Rodríguez Regordosa encuadra perfectamente con la visión que trabaja, 
convencido del ritmo y enfoque que lleva el mundo globalizado que urge del equilibrio humanístico. 
Este enfoque de Herberto Rodríguez Regordosa puede preocupar a algunos de los miembros del patronato 
UPAEP que van a otro ritmo y con otras convicciones apegadas a la filosofía con la que en 1973 fue fundada 
ésta, la segunda universidad de Puebla que hoy cuenta con 42 opciones profesionales. 
Hay que entender que el vicerrectorRodríguez Regordosa pertenece a otra generación. Se formó en el 
extranjero, en el ámbito internacional y globalizado que lucha por acelerar la evolución de la institución que, 
hay que reconocer, inició el actual rector Alfredo Miranda López, después de esfuerzos muy medidos de sus 
antecesores, Javier Cabanas Gancedo y Mario Iglesias García Teruel. 
Al ala conservadora de la UPAEP le preocupa el rumbo y el ritmo que trae el joven hijo y sobrino de los 
fundadores de la casa de estudios.  
Mientras se tejen los puentes y acuerdos para sacar el humo blanco del sucesor, irremediablemente en la 
UPAEP las próximas semanas habrán de registrarse encuentros y desencuentros. En tanto, los vicerrectores se 
dedican a su trabajo. 
Lo interesante es que Herberto Rodríguez Regordosa acepta: “estoy preparado, pero no empeñado”. 
Dos poblanos 
Dentro de la comitiva de 29 mexicanos que asisten al foro internacional de Davos, Suiza, al frente de la que va 
el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, hay que subrayar la presencia y participación de dos poblanos. 
¿De quiénes se trata? De Gilberto Marín Quintero, reconocido como “el rey del pañal desechable”, y José 
Antonio Fernández Carvajal “El Diablo”, quien está al frente del grupo FEMSA. 
Marín Quintero desde los tiempos del presidente Ernesto Zedillo siempre ha sido invitado a formar parte de 
la delegación de mexicanos empresarios, promotores y líderes sociales.  
Esta ocasión comparten con personajes como Ricardo Salinas Pliego, presidente de Televisión 
Azteca; Alberto Bailleres de Grupo Bailleres, propietaria de El Palacio de Hierro; Armando Garza, del 
poderoso grupo regiomontano Alfa, entre otros que profundizarán sobre los problemas derivados de las deudas 
de los países, el fenómeno del desempleo que se ensancha por todo el mundo, y lo que se considera el mal 
manejo de las finanzas públicas en casi todo el planeta. 
Dos mil habitaciones  
Y a propósito de la industria sin chimeneas, se afirma que están listas 2 mil habitaciones en la ciudad de Puebla 
y la zona metropolitana para recibir a los asistentes al Tianguis Turístico.  
Los empresarios del sector se han esmerado y han aplicado una buena inversión para presentar instalaciones 
de primera, bien equipadas, decoradas con muy buen gusto y funcionales. 
En torno al Tianguis Turístico de marzo, hay que destacar la inauguración de siete nuevos hoteles, tres 
tipo boutique y cuatro más, los que suman 500 habitaciones más en total, y la generación de al menos 250 
nuevos puestos de trabajo, reveló el director de la Asociación de Hoteles y Moteles, Gustavo Ponce de León. 
Consumamos café poblano  
Como nunca antes en Puebla, desde la Secretaría de Desarrollo Rural se impulsa una campaña para que los 
poblanos conozcan y consuman el café que se cultiva en el suelo poblano y que es producto del esfuerzo 
industrializado en forma competitiva para posicionarlo tanto en las preferencias del mercado nacional como en 
el de exportación que representa una buena veta de divisas.  
El responsable de la Secretaría de Desarrollo Rural, Rodrigo Riestra Piña, para esta campaña lanza una 
publicación que se denomina Catálogo de empresas poblanas productoras de café, con el eslogan “Sabor de 
Puebla en tu taza”.  
En este se presentan 15 empresas que colocan en el mercado su café industrializado y con inmejorable 
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presentación, con abundante información sobre la zona de producción de cada grano, su variedad, tostado, 
mezcla, tipo de molienda y oferta. 
En cada marca también destaca las condiciones de comercialización, tipo de pago, facturación, crédito y 
capacidad de entrega.  
Para su conocimiento, estas son las 15 marcas de café poblano en el mercado que se invita desde la Secretaría 
de Desarrollo Rural a consumir preferentemente, lo mismo en su oficina que en su negocio y en su hogar: 
Cafetzal, Café Gonri, Café Real de Luna, Café Sol y Montaéas, Colibrí, Colonial de Tlatlauqui, Cozotl, Disanda 
Cfé, Fincasa, Molido La Especial, Ramcas de Tlapacoya, San Lorenzo, Varmont, Xicocafé y Fábrica Vieja. 
Para consumir el café poblano usted pida mayores informes a las oficinas de la Secretaría de Desarrollo Rural al 
777 65 66 o consulte al www.sdr.gob.mx 
Ensalada de manzana 
Después de una larga estancia hospitalaria que se prolongó por casi cinco meses, el ingeniero Eduardo García 
Suárez está de regreso en su domicilio en franca recuperación. 
En tanto, el licenciado Manuel de la Fuente quien fuera el ejecutivo de Relaciones Públicas de Hylsa por casi 
15 años, desde octubre enfrenta problemas de salud ya controlados por el cuerpo médico de la Beneficencia 
Española.  
La famosa tuna Santiago de Compostela formada por alumnos de la Universidad Mesoamericana de Puebla 
viajó a Chile para participar a partir de hoy hasta el 2 de febrero, en el XXIII Encuentro Internacional de Tunas 
de Iberoamérica, gracias al decidido apoyo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes en Puebla, y desde 
luego, con el apoyo de los paterfamilias que aunado al entusiasmo de los jóvenes y alegres integrantes, animan 
al más templado.  
Es oportuno destacar que los miembros de la tuna permanecen bajo consigna de que no descuiden sus estudios 
y sepan administrar sus tiempos para estar puntuales en los ensayos y presentaciones con sus capas, listones, 
distintivos, pantalones bombachos e instrumentos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/996-la-sucesi%C3%B3n-en-la-upaep 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Jiménez Merino, delegado de Sagarpa 
Se da por hecho que el ingeniero Alberto Jiménez Merino vendrá a Puebla como delegado de la Sagarpa, lo que 
sin lugar a dudas es una buena noticia para los hombres del campo. 
En dos gobiernos estatales, el de Melquiades Morales y el de Mario Marín, ha ocupado el cargo de secretario de 
Desarrollo Rural. Ha sido dos veces diputado federal y ha formado parte de las comisiones relacionadas con la 
agricultura y la ganadería. Ha sido dirigente en la entidad, de la Liga de Comunidades Agrarias y es autor de 
varios libros sobre los problemas agrícolas, el problema del agua y las posibilidades de desarrollo agropecuario 
en Puebla.  
Ingeniero agrónomo, fue rector de Chapingo y se ha especializado en la realización de proyectos para el 
desarrollo del campo en pequeña escala, pues es originario de la región Mixteca, donde no es posible la 
agricultura en grandes extensiones. 
Ha habido en Puebla cuatro muy buenos delegados de la ahora Sagarpa: el ingeniero Rodolfo Sánchez Cruz, 
que ocupó el cargo cuando éste se llamaba agente de la Secretaría de Agricultura y Ganadería; el médico 
veterinario Germán Sierra Sánchez, quien se desempeñó como delegado de la Sagarpa y secretario de 
Desarrollo Rural, al mismo tiempo que Alberto Jiménez Merino. También fue un buen delegado, el doctor 
Manuel R. Villa Issa, en los tiempos de Carlos Salinas de Gortari. 
Jiménez Merino ha manifestado en diferentes ocasiones su preocupación porque nuestro país alcance 
independencia alimentaria y tiene propuestas para eso. 
No tendrá problema para coordinarse con la Secretaría de Desarrollo Rural del estado, toda vez que el titular de 
esta dependencia, desde hace unos meses, es Rodrigo Riestra Piña, quien fuera su secretario particular cuando 
ese cargo fue ocupado por Jiménez Merino. 
La opinión generalizada de quienes se enteraron de la noticia, es que su designación sería un gran acierto. 
Diálogo con cañeros en Sagarpa  
Nos informa el dirigente en Puebla de la Federación de Productores Rurales, Miguel Ángel Sosa 
Guzmán, que la Secretaría de Agricultura ya está dialogando con dirigentes de diversas 
organizaciones de campesinos cañeros, para solucionar el problema del precio del azúcar. 
Como le informamos ayer, las importaciones del dulce autorizadas por el gobierno de Felipe Calderón, fueron 
innecesarias totalmente pues México produce suficiente azúcar para abastecer el mercado interno y para 
exportar, por lo que desplomaron el precio del producto, provocando graves daños económicos a los 
productores de caña y a varios industriales. 
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Ya se tienen algunos acuerdos: fijar el precio del bulto de azúcar en 400 pesos para el mercado interno, pues 
en los ingenios está en 450 pesos el bulto también para exportación. 
Esto ha permitido que en Jalisco, por ejemplo, ya ese esté vendiendo a 416 pesos el bulto y en Puebla está en 
380 que llega a los 396 con el precio del arrastre.  
El precio del azúcar había caído hasta 24 por ciento en venta al consumidor, lo que representaba una pérdida 
del 40 por ciento para el productor, con lo que los precios estaban al nivel de 1970, según indicó el INEGI. 
Notas breves: Se inician hoy a las 10 horas, en la plaza de La Concordia, de la ciudad de Cholula, las 
Jornadas de Lectura por La Paz, organizadas por la Secretaría General de Gobierno, que encabeza el 
licenciado Fernando Manzanilla Prieto. Estas jornadas tienen como objetivo crear una cultura con valores 
que contribuyan a recomponer el tejido social. En esta ocasión tomarán parte en este inicio de las jornadas 
correspondientes a 2013, los actores Felipe Tovar, Alejandra Ley y Martha Mariana Castro, el cantante Miguel 
Ángel Rodríguez, el periodista Fernando Crisanto y las escritoras Guadalupe Alemán y Guadalupe Nettel… Este 
día rendirá su informe correspondiente a 2012, el director del ISSSTE en Puebla, doctor Francisco 
Javier Narro Robles, delegado en Puebla de la institución. Esto será a las 12 horas en el auditorio 
Angelópolis del Centro de Convenciones. Han sido invitadas las autoridades estatales y municipales y dirigentes 
de sindicatos de trabajadores del gobierno federal… En el acto en el que tomó posesión el poblano 
Guillermo Deloya Cobián como director del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político del PRI, el 
dirigente nacional de ese partido, César Camacho, dijo que los priistas van por el triunfo en los 14 estados que 
tienen elecciones locales este año, entre ellos Puebla. Por su parte, Deloya Cobián se comprometió a sostener 
una actividad permanente en el cargo que desempeña ya, para lograr la formación ideológica y política de las 
bases priistas a fin de enriquecer al partido con un capital humano que sepa responder a los retos que tendrá 
en el futuro. Forman parte de la directiva del Icadep, junto con Deloya Cobián, María de las Nieves García 
Fernández,Dumia Ludlow, Georgina Adriana Pulido y Pedro Quiroz… La dirigencia local del PRI y los 
diputados locales de ese partido tuvieron el martes una reunión en México con la secretaria general 
del comité nacional del partido tricolor, Ivonne Ortega, para reforzar la unidad interna del Revolucionario 
Institucional. La dirigente nacional priista manifestó a los diputados que deben demostrar su lealtad al PRI y 
mantenerse unidos para triunfar en las elecciones próximas. Pablo Fernández del Campo ofreció a los diputados 
poblanos no dejarlos solos en esta campaña en la que deberán participar con decisión a favor de los candidatos 
priistas. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/999-jim%C3%A9nez-merino-delegado-de-
sagarpa 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Periodismo incómodo 
*Invitación rechazada 
Relaciones fingidas. La promesa del cambio de actitud del gobierno morenovallista con los medios de 
comunicación locales –los que no se han inclinado ante el poder- sólo quedó en eso. La intención de acabar con 
el periodismo incómodo sigue en pie. En nada afectó la partida de Sergio Ramírez de la dirección de 
comunicación social. Por el contrario el arribo de Marcelo García Almaguer, recrudeció la situación. 
Y es que en realidad Marcelo, siempre estuvo detrás de las decisiones en comunicación social. La política de 
enfrentar a los comunicadores fue el consejo permanente que hizo a Rafael Moreno Valle Rosas. En sus manos 
estuvo la decisión de elegir a algunos medios de comunicación para que sirvieran al gobierno. 
A pesar de haber sido uno de los artífices para colocar al mandatario estatal en la situación más complicada de 
su mandato con la denuncia a periodistas, lo premiaron con la dirección de comunicación social. 
Desde el inició de la actual administración influyó para que se iniciará la guerra contra el periodismo poblano. 
García Almaguer, vive en el error, está convencido de que sin los convenios ni subsidios a los medios de 
comunicación, serán extinguidos. 
Han transcurrido 2 años y por el contrario la prensa local se ha fortalecido. Los “amigos” –por conveniencia- 
nada pudieron hacer para encumbrar a Rafael Moreno Valle Rosas en su proyecto para alcanzar la grande en el 
2018. 
Por los errores cometidos en apenas 2 años de administración se truncó el sueño. Es una lástima que tal vez lo 
mejor que ha conseguido el mandatario como es la llegada a Puebla de la empresa Audi, haya sido opacada por 
decisiones radicales. Sólo requería un poco de humildad y sencillez para colocarse en los cuernos de la luna y 
no en los del la reprobación de los poblanos.   
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El director de comunicación social es un mal asesor en lo referente a los medios de comunicación. Desde la 
Secretaría de Finanzas, donde también fue el responsable de manejar la prensa a Moreno Valle Rosas, hizo un 
pésimo trabajo, tan malo que el entonces poderoso secretario perdió la candidatura a la gubernatura, a pesar 
de despilfarrar recursos a manos llenas. 
Una tarde de principio del mes de abril del año pasado, en la Secretaría de Gobernación, a cargo de Fernando 
Manzanilla, justo en la oficina llamada de investigaciones políticas –espionaje- el secretario convocó a una 
reunión urgente para tratar lo de las demandas a periodistas. 
Medida en la que estaba en desacuerdo el secretario. Marcelo con el poder que le permite Moreno Valle Rosas, 
se paso por el arco del triunfo la opinión del cuñado del gobernador a pesar de exponerle el riesgo y sobre todo 
el costo que tendría la visceral decisión. 
Sin pensarlo ordenó a los abogados del gobierno iniciar las demandas, principalmente contra Adrián Ruíz. 
“Necesitamos meterlo al bote para que sirva como escarmiento a los demás. Es un hijo de la chingada, que fue 
gato de Fernando Crisanto” argumentó. 
Al mismo tiempo ordenó que agentes ministeriales investigaran y siguieran los pasos del autor de la Entrega. 
Así integraron el expediente con mis datos personales –del cual tengo una copia- y lo repartieron a algunos 
funcionarios que ahora presumen saber todo sobre su servidor. Están lejos de la realidad. 
Un personaje prepotente, falso y sin el don de la negociación está al frente del manejo de la imagen del 
gobernador de Puebla. Los resultados saltan a la vista. Y lo peor es que cada vez lo hunde más.   
Reporte del Informante  
Festejo desairado. A pesar de que por todos los medios, el empresario y dueño el periódico Síntesis, 
Armando Prida, intentó que el Presidente Enrique Peña Nieto, aceptará su invitación para que asista el mes de 
marzo próximo a la celebración que hará de la fundación que encabeza, la respuesta fue un rotundo no. 
Y es que después de ponerse y presumir el sello morenovallista para lucirlo en los 2 años anteriores, ahora 
quiere colarse al ánimo de Peña Nieto. La invitación se la dio a gente del equipo del Presidente para garantizar 
que llegaría al destino trazado. Pero el invitado ni siquiera la abrió. A pesar de cumplir con el requisito de 
invitarlo con 45 días de anticipación por lo menos como ha implementado el Primer Mandatario de México.   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-24/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Inconformes, aspirantes priístas a alcaldía 
Andan por ahí tratando de alborotar a la “gallera” varios inconformes de los que aspiran a la candidatura del 
PRI a la presidencia municipal de Puebla. 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez. 
Oscar Aguilar González. 
Gritan a los cuatro vientos que su partido debe saber escoger a los mejores hombres. 
¿Ellos son? 
El primero, marinista, ha sido un eterno aspirante a la presidencia municipal cada tres años. 
Ha sido también un permanente crítico. 
En realidad, ni el mismo sabe qué tanto tiene de popularidad. 
Cuando estuvo en el ayuntamiento, su labor dio mucho que desear. 
Para muchos de los que lo conocen, es una persona antipática a primera vista. 
Así, sin carisma, difícil captar el voto ciudadano. 
Cuando se baje de su nube en la que siempre anda, podría ser que tuviera alguna oportunidad. 
Para ello, ya va a estar viejecito. 
Que no le falta mucho. 
Por lo que se refiere al segundo, empezó a darse a conocer desde el momento en que era el secretario del 
famoso “gordo Aceves”. 
Es decir, el doctor Ángel Aceves Saucedo. 
Buen tipo. 
A partir de ahí comenzó a sentirse merecedor de todos los cargos públicos en su partido, el PRI. 
Pero en cada elección se vuelve crítico de su mismo instituto político. 
Resultó premiado con una diputación federal. 
¿Qué hizo”. 
Nada 
Ahora siente que tiene la fuerza suficiente y capital político –así lo ha dicho- para que el PRI le dé la 
candidatura a la presidencia municipal de Puebla. 
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De no ser porque estuvo como delegado del Infonavit en Puebla, luego legislador y creador de un organismo de 
vivienda, no tiene popularidad. 
Ambos no se ponen a ver la realidad. 
El PRI está obstinado en recuperar la presidencia municipal que está en manos del PAN. 
Para ello no va a hacer pruebas. 
El tiempo apremia. 
El PAN con Rafael Moreno Valle Rosas avanza junto con otras alianzas. 
Así que no se puede estar satisfaciendo caprichos de los que se dicen garantizar el triunfo. 
Ninguno de los dos. 
No hay que dejar de ver, como se lo dije hace un buen tiempo, grupos cercanos al rector de la UAP, Enrique 
Agüera Ibáñez, han venido trabajando abriendo brecha. 
Incluso, han llamado a gente del sindicato casi extinto SUNTUAP para que le trabaje en su pre-campaña. 
En el Hospital Universitario mucho se habla de ello. 
Claro, entre los trabajadores. 
El PRI no se va arriesgar a que el PAN le gane nuevamente. 
Despierten señores. 
Los pagos por exámenes 
Cada año, alrededor de 50 mil jóvenes, se considera que éste aumente a 55 mil, van a formarse a hacer su 
examen en la Universidad Autónoma de Puebla. 
Cada uno tiene que pagar antes, con una ficha bancaria, 750 pesos para tener derecho. 
Lo demás, ya lo sabemos, menos de la mitad, son admitidos. 
El otro porcentaje son fáciles víctimas de instituciones “patito”. 
Ya después del examen, además de la tristeza y frustración, los jóvenes ven perdidos sus 750 pesos, bueno 
sus padres de familia. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-24/mirador 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Mensajes cifrados para descifrarlos en el 2013 
TE VAS 
El todopoderoso no se anduvo por las ramas. 
"¿Serás capaz de operar todo lo que voy a hacer para ganar las elecciones?", le preguntó a su secretario. 
"No, por supuesto que no", le contestó. 
Entonces te vas al Congreso. 
Y la suerte fue echada. 
Ya llegó quien sí se ensuciará las manos para que el fin justifique los medios, en este 2013. 
YA NO VA 
La opción que le plantearon se le cayó, luego de que lo bajaron de la contienda por la capital. 
Iría de candidato a diputado local para encargarse del Congreso, pero ya no. 
Dos egos no caben en la misma esencia política. 
Seguirá donde está o terminará en la coordinación de la campaña del alfil. 
LLEGA 
“Michoacán no es Disneylandia”, fueron las primeras palabras que empleó Fernando Moreno Peña, ex 
gobernador de Colima apenas llegó a la tierra del presidente Felipe Calderón -quien llevaba de candidata a la 
gubernatura a su hermana Cocoa- como nuevo delegado del CEN del PRI. 
El ex rector de la Universidad de Colima arribará en las próximas horas a Puebla, conocida ni más ni menos 
como Rafalandia, para encargarse del proceso electoral del 2013 en esta entidad, considerada de alta prioridad 
para el nuevo grupo gobernante en el país. 
¿QUÉ PASÓ? 
Iba a arrancar con todo, después del II Informe de Gobierno de su jefe. 
Nombró coordinadora y hasta el diseño de sus espectaculares estaba listo. 
Salía bien guapo, como dice que es. 
De pronto, su agenda comenzó a llenarse de actividades fuera de Puebla. Hay prioridades por atender. 
Espera la “pinche señal”, pero los espacios que ya tenía ubicados para sus espectaculares están ocupados por 
la imagen de su odiado enemigo con el jefe. 
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PRESIONA ALLÁ, AMARRA ACÁ 
Grupos priistas proclives al morenovallismo se dan a la tarea de destapar a quien va adelante en las encuestas 
para presionar a que se postule a quien podría ser aliado desde la capital para controlarlo. 
Nada que sugiera el grupo de Los Pinos será bienvenido. Cuando pierde, empata. 
La doble EE es la opción que tiene para el tricolor y usa a los priistas afines para proclamarlos como 
alternativas A y B, pues sabe que cuenta con expedientes de sujeción. 
En tanto, en su partido manda la señal clara de que para enfrentar la guerra no habrá otra más que ir con uno 
de los suyos. 
La opción de casa ya empezó a resignarse. 
Ahora su ruta se encuentra en el Congreso, tras dejar la dirigencia empresarial. 
“Es la guerra” cuentan quienes están dispuestos a empuñar el fusil. 
Los estrategas de escritorio estarán en otras tareas sociales, no en el campo de batalla. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9681&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
“Sintaxis facial” 
“La barbilla ligeramente elevada indica ese grado de vanidad inconsciente que los fotógrafos caritativos 
intentan corregir pidiendo al fotografiado que la baje.” 
“Las cejas, también en posición ascendente, denotan interrogación. Pero no solo, pues al combinarse con el 
gesto de los labios, levemente fruncidos en un gesto de paciencia contenida, añaden a la interrogación un 
insulto silencioso”. 
“-A ver qué vas a preguntar ahora, idiota.” 
“El idiota viene subrayado también por la mirada insolente de quien pone en duda la salud mental del 
interlocutor. Se trata de un gesto habitual.” 
“Yo, se dice a sí mismo, salgo a la rueda de prensa con buena disposición, incluso con una apariencia de 
humildad que pocos de mis antecesores han podido igualar. Y me mantengo en ese tono el tiempo que sea 
necesario ofreciendo a los periodistas el menú del día, que siempre es el mismo…” 
“Ya deberían estar acostumbrados a este tipo de afirmaciones negativas. Uno no sale aquí para aclarara nada, 
sino para confundirlo todo. ¿A qué esa insistencia entre el sí y el no que jamás ha pertenecido a la cultura del 
gobierno…? 
“Ante tal insistencia, no tengo otro remedio que poner en marcha la sintaxis facial que  ustedes pueden  
observar en esta imagen”. 
“Así, mientras el periodista formula verbalmente su pregunta, yo formulo facialmente la mía:” 
“-¿Es usted idiota o qué?” 
“Y funciona, de momento funciona”. 
Estas líneas son un fragmento de un texto publicado por el gran Juan José Millás en El País Semanal y se 
refieren a la actitud y los gestos que asume la vicepresidenta del gobierno español, Soraya Sáenz de 
Santamaría, cuando los periodistas le cuestionan asuntos relacionados con temas polémicos como el 
congelamiento de las pensiones, el aumento del IVA o la privatización de la justicia. 
Sin embargo, el mismo texto se pudiera “tropicalizar” sin ningún problema y aplicarse al pie de la letra a la 
realidad local. 
Sorprende la similitud de reacciones que tienen tanto el gobernador Moreno Valle como sus principales 
colaboradores, cuando medios críticos los cuestionan sobre temas incómodos como el salvaje despido de 
burócratas, las fallas operativas del Metrobús, el inexplicable proyecto de teleférico, el gasto de 200 millones en 
la monumental noria-parador-.rueda de la fortuna, la obra pública inaugurada y no terminada, la deuda oculta 
de organismos estatales, la compra de medicamentos a precios exorbitantes, la falta de una auténtica política 
de desarrollo para el campo, la agobiante centralización del poder económico y político, la cooptación de 
instituciones, la ausencia absoluta de división y respeto por otros poderes del estado,  la opacidad con la que se 
ejerce el servicio público, la persecución de críticos, los pendientes de una política social que no camina y un 
larguísimo etcétera. 
¿Conclusión? 
La intolerancia no tiene fronteras y se expresa facialmente de la misma manera, aquí y en China. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9682&Itemid=71 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Delegado del PRI en Puebla: Perdió en 2006 y le anularon una Elección en 2003 
Quienes elogian desmedidamente a Fernando Moreno Peña, ex gobernador de Colima que se acaba de estrenar 
como delegado especial del CDE del PRI en Puebla, ignoran que este personaje, al decir de Wikipedia 
(recomendada por el poeta Gabriel Zaid como una fuente muy confiable), “Durante el proceso electoral para 
elegir a su sucesor, en 2003, fue acusado de intervenir a favor del candidato del PRI, por lo cual el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación anuló el proceso electoral, y tuvieron que llevarse a cabo elecciones 
extraordinarias”. 
Hasta aquí la reveladora cita. 
En efecto: Moreno Peña enturbió la elección en su estado y manchó a su candidato, a quien apoyó con todos los 
recursos de su gobierno. 
Lo mismo hizo en otro momento, cuando desde su columna periodística “A propósito de”, que durante algún 
tiempo publicó en el Diario de Colima, unas líneas consideradas turbias por el gobernador de su estado, Silverio 
Cavazos Ceballos. 
“El exgobernador Fernando Moreno Peña está generando discordias y acciones que no corresponden a lo que él 
debería de hacer en su calidad de exgobernador al interior del PRI”, aseguró Cavazos Ceballos al asentar que el 
hoy delegado en Puebla “no tiene contenta a una gran parte de la militancia del PRI al acusar de manera dolosa 
al alcalde Mario Anguiano Moreno de tener relaciones con narcotraficantes”.    
Se equivocan también quienes dicen que Moreno Peña es un ganador. 
Olvidan que en 2006, otra vez Wikipedia, “fue uno de los coordinadores de campaña del candidato del PRI a 
Presidente de México, Roberto Madrazo Pintado”. 
El caso de Michoacán es doblemente turbio. 
Quien estuvo medianamente informado se enteró que esos comicios, en los que Moreno Peña fue delegado 
especial del PRI, fueron manchados por la delincuencia organizada. 
Y es que hubo toda clase de presiones –abundan testimonios- en el sentido de que miembros de las bandas del 
narcotráfico amenazaron a los ciudadanos que no votaran por el PRI. 
Con esa autoridad moral a cuestas, don Fernando ya mandó el mensaje de que su partido no permitirá 
irregularidades en las elecciones de este año. 
De risa loca. 
Es previsible el tono que adquirirá este proceso electoral con tan dilecto personaje. 
Lydia Cacho y Lucero Saldaña. Vea lo que escribió la periodista y escritora Lydia Cacho en su columna de El 
Universal: “Allí tiene (Enrique Peña Nieto) dos magníficas mujeres del tricolor expertas en género, profesionales 
y honestas, Dulce María Sauri y  Lucero Saldaña, las dos con credenciales para hacer un buen papel que 
beneficiaría al país y al gobierno”. 
En varios momentos Cacho se ha referido a la senadora poblana como un referente en el tema de género a nivel 
nacional. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4904 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Humo blanco en la Canaco: Sánchez Robledo candidato de unidad 
Este jueves se hará oficial la nominación de Rubén Sánchez Robledo como candidato de unidad a la 
presidencia de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Puebla (Canaco) para el periodo 2013-
2016, durante una sesión de Consejo Directivo. 
Los otros dos aspirantes a suceder a José Alfredo Arizmendi Domínguez —Marco Antonio Prosperi 
Calderón y Agustín Fernando Ortiz Figueroa— han decidido sumarse a la planilla de Sánchez 
Robledo, repitiendo en los cargos que actualmente tienen como secretario y vicepresidente de Seguridad y 
Legalidad de la Canaco. 
Sánchez Robledo se desempeña actualmente como vicepresidente de Promoción de Inversión y 
Desarrollo Empresarial, la cual gestionó fondos por 100 millones de pesos que se canalizaron a la 
remodelación de los mercados Emiliano Zapata, Hidalgo, Carmen Serdán “La Acocota” y 5 de Mayo, así como 
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para la Central de Abasto. 
Su nominación como candidato de unidad fue avalada hace un par de semanas por los integrantes de 
la Comisión Ejecutiva de la Canaco: Alfredo Arizmendi, Guadalupe Lozano Garfias, Manuel Flores 
Fernández, José Juan Ayala Velázquez, Beatriz Camacho Ruiz, Luis Castañón Vivar, Juan Pablo Cisneros y 
los ya citados Marco Antonio Prosperi y Agustín Ortiz. 
Se espera que en la sesión de Consejo Directivo de este jueves los demás consejeros respalden la 
iniciativa de construir una candidatura de unidad en torno a Sánchez Robledo, que es un empresario 
del sector inmobiliario dedicado a la construcción, administración y venta de plazas comerciales. 
Entre sus propuestas y planes de trabajo para el periodo 2013-2016, figuran incrementar de 6 mil a 10 
mil el número de afiliados, remodelar el Edificio Empresarial, crear el Instituto del Emprendedor y 
Gestión de Fondos Federales para Empresas y Jóvenes Emprendedores, el Centro de Recursos 
Internacionales para Organizaciones de la Sociedad Civil, el Centro para la Prevención, Legalidad y 
Cooperación Social para la Certificación de Comunidades Seguras (proyecto que es impulsado en conjunto 
con la Organización Mundial de la Salud) y el Centro de Promoción Comercial y Turística del estado de 
Puebla. 
Rubén Sánchez Robledo es licenciado en Contaduría y Finanzas por la UDLAP y maestro en Alta 
Dirección de Empresas por el IPADE de la Ciudad de México. Tiene 39 años y desde hace tres participa 
como miembro del Consejo Directivo de la Canaco Puebla, a invitación del presidente saliente del 
organismo Alfredo Arizmendi. Ah, se me olvida: no es yunquista. 
*** 
La Cámara de Comercio de Puebla logró la representación para México de la American Foundation 
Center, organización creada en Washington, Estados Unidos, con el propósito de apoyar con donativos, 
becas y subsidios internacionales a las asociaciones educativas y de la sociedad civil, así como empresas que 
hagan labor social. 
Durante 2011, más de 630 instituciones mexicanas recibieron de esta Fundación 300 millones de 
dólares en donativos de Estados Unidos para impulsar diversos proyectos sociales. 
El anuncio oficial de que la Canaco Puebla obtuvo la acreditación y representación de la American 
Foundation Center se hará este viernes a las 16 horas, en las instalaciones de la Cámara. Al acto están 
invitados autoridades estales y municipales, dirigentes empresariales y dirigentes de la sociedad civil. 
*** 
Simón dice: 
“Comienzo con la premisa de que la función del líder es producir más líderes, no más seguidores.” 
Ralph Nader (1934-?) Activista y abogado estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Los Tiempos –y las Circunstancias- de Enrique Agüera 
Como hongos silvestres en medio de un aguacero, empiezan a surgir un día sí y el otro 
también pronunciamientos –que de aislados o casuales tienen poco- a favor de Enrique Agüera Ibáñez. 
Franeleros, cetemistas, poblanos en movimiento y agrupaciones nacidas de la nada han saltado al ruedo y 
asegurado que el candidato del PRI a la alcaldía de Puebla debe ser el rector de la BUAP. 
El fenómeno de la cargada ha sido reeditado en tiempo y formas. Los búfalos priístas gozan de cabal 
salud y ya levantaron olas. 
Y es que es la primera vez que grupos ligados directa o indirectamente al tricolor manejan abiertamente –
sin darle vueltas- el nombre del académico para un cargo de elección popular. 
Durante mucho tiempo, el prestigio del rector y su lugar en las encuestas –encabeza todas las hasta ahora 
conocidas- han provocado que en distintos momentos y coyunturas se le incluya en 
las ternas para gobernador, diputado, senador y –como ahora-presidente municipal. 
Nunca antes, empero, había sido destapado con tanta claridad como en estos días. La reserva, la discreción, 
el cuidado de la forma, la operación subterránea fueron siempre el santo y seña. 
¿Qué cambió? Es sencillo: también es la primera vez que Agüera está verdaderamente interesado y 
convencido en competir por un cargo de elección popular. 
Y es que el fin de su largo rectorado se acerca, su legado ya ha sido consumado, y hacia adelante no hay 
sino el reto profesional y personal de abandonar El Carolino por la puerta de enfrente para enfrentar 
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la prueba de las urnas y empezar la carrera política que, antes, se ha pospuesto por diversas razones. 
Un cambio de actitud a raíz del encuentro de hace unos días con el presidente del CEN del PRI, César 
Camacho Quiroz, ante quien expresó las palabras mágicas: “Sí quiero y sí puedo”, si bien públicamente 
seguirá siendo discreto, esperando los tiempos y reiterando que por hoy no tiene más ocupación -y 
preocupación- que la BUAP. 
Tres razones animan a Enrique Agüera: la estupenda relación que ha forjado con el presidente de la 
República, el liderazgo en los sondeos –es el suspirante con menos negativos pese a las campañas de lodo 
que ha sufrido- y (ahora) la amistad que tiene con Fernando Moreno Peña, con quien comparte la pasión y 
la emoción por la universidad pública. El nuevo delegado del CEN del PRI fue rector de la Universidad de 
Colima y él lo ha sido de la de Puebla desde 2004. 
Que nadie se extrañe si en los próximos días continúan los pronunciamientos a favor del rector, 
pronunciamientos que a nadie estorban y que también –hay que decirlo- nada aseguran. Son sólo eso: 
expresiones de simpatía, deseos y sueños en voz alta. 
Y es que algo es claro: Pepe Chedraui y Enrique Doger siguen en la jugada; faltan varios, varios días 
para febrero –el mes decisivo-, y la última palabra no pertenece a los búfalos: su dueño, su único 
propietario es un señor de apellidos Peña Nieto. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Multa ejemplar a Pemex 
En un hecho sin precedentes, el Ayuntamiento de Tecamachalco impuso una multa de 25 mil días de salario 
mínimo (estimado en casi 1.7 millones de pesos) a Petróleos Mexicanos por el derrame ocurrido en octubre del 
año pasado en ese lugar para reparar el daño a las tierras de cultivo afectadas.  
A diferencia de otros municipios, del Gobierno del Estado de Puebla y de la Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente (PROFEPA), las autoridades de Tecamachalco se fajaron los pantalones e iniciaron dentro de sus 
facultades un proceso administrativo contra Pemex.  
De acuerdo con datos recabados por este reportero se sabe que el 6 de diciembre de 2012 el Ayuntamiento de 
Tecamachalco giró el oficio DCPMT-325/12/12 en el que se notificó a Pemex que debía responder por el 
derrame ocurrido el pasado 31 de octubre de 2012 en el kilómetro 179 + 200 de la autopista Puebla – 
Veracruz.  
Las autoridades municipales señalaron que es obligación de Pemex pagar por los daños ocasionados y en virtud 
de eso se ordenó imponer las siguientes sanciones: cinco mil días de salario mínimo por afectación al acuífero 
de la región; cinco mil días de salario mínimo por afectación a los ejidos de San Mateo Tlaixpan; cinco mil días 
de salario mínimo por la falta de entrega de programas internos y externos en caso de contingencia para el 
municipio de Tecamachalco; cinco mil días de salario mínimo por no entregar estudios de impacto ambiental; y 
cinco mil días de salario mínimo por daños a la reserva ecológica de la zona.  
El hecho es relevante porque marcará un precedente para que las autoridades municipales de Puebla sean más 
estrictas con Pemex.  
**      **      **  
Con la novedad de que el ex coordinador de Grupos Especiales y ex jefe de Sector de la Secretaría de 
Seguridad Pública y miembro de la desaparecida Hermandad, Félix Martínez González, derrotó a Amadeo Lara 
Terrón. 
En octubre de 2011 el secretario de Seguridad, Amadeo Lara, separó de su cargo a Félix Martínez y éste 
promovió un juicio y después de más de un año de litigio se dictó una sentencia favorable para el ex jefe de 
Sector. 
Así que haciendo cuentas por los salarios y prestaciones pendientes, y por culpa de Amadeo Lara, el ex 
miembro de la Hermandad recibirá algo así como 250 mil pesos.  
No cabe duda que salen caros los errores del secretario de Seguridad.  
**      **      **  
Ayer la agrupación Causa Común por México, que dirige Armando Blanco, también se pronunció a favor de 
Enrique Agüera Ibáñez, para que sea el candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla.  
Ya son demasiadas coincidencias y varios pronunciamientos a favor del rector de la BUAP. Y hoy en punto de 
las nueve de la mañana se dará otro. 
 La contienda se perfila para que el gallo de Enrique Peña Nieto sea el rector de la BUAP y el del gobernador, 
Rafael Moreno Valle, sea el secretario de Infraestructura, Antonio Gali.  
De concretarse sería un duelo interesante no sólo por el buen perfil de ambos, sino por la guerra de las 
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estructuras políticas.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35468:multa-ejemplar-a-
pemex&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Moreno Valle y Tony, ¿los superhéroes? 
 
Si la tozudez se premiara, Tony Gali Fayad ya tendría asegurada la presidencia municipal de Puebla capital.  
Y si las estrategias goebbelianas estuvieran vigentes, el susodicho y el gobernador Rafael Moreno Valle (su 
indiscutible promotor e inventor) ya hubiesen recibido el premio a la mejor campaña preelectoral del mundo. 
Bueno, para no exagerar, cuando menos superior a la de Campbell, la sopa instantánea.  
Y vaya que sí.  
El tal Gali aparece hasta en la sopa; es decir, en cualquier esquina, calle, puesto de periódicos o revista rosa 
oficial o extraoficial, así como en publicaciones católicas, políticas, del corazón y subsidiadas. 
Lo extraordinario de tamaña hombrada es que los dos —padrino y ahijado— salen juntitos en los 
espectaculares que solapa la revista Líder. Superman y Iron Man surcando el cielo azul en pos de la 
inmortalidad política (la conjunción copulativa “y” obedece a la pronunciación inglesa que impide la cacofonía). 
Ambos los constructores del futuro. Uno el mejor mandatario. Y el otro el más sobresaliente de los servidores 
públicos de esta aldea que de seguir como vamos llegará a ser global. 
Pero como siempre hay un negrito en el arroz, los héroes mencionados enfrentan a otro súper hombre cuya 
genética lo ha convertido en un recordman nacional. Se llama Enrique Peña Nieto, el ciudadano cuya estructura 
celular está formada por los 200 genes que estimulan el alto rendimiento político. Y además es el priista que 
recuperó el poder para su partido, mismo que —obvio— tratará de conservar a partir de no perder las próximas 
elecciones, las de este año. La razón: necesita legitimarse como presidente de los mexicanos. 
Visto con esta simpleza que bien puede servir de argumento a cualesquiera de los comic que forman la contra 
cultura que le ha dado en la madre a nuestra cultura, Moreno Valle dejaría que Gali se caiga de la nube si éste 
resulta el tonto útil para que aquél permanezca en las alturas.  
Lo curioso de la trama en comento está en que nuestro Superman, sabe que es necesario ofrecer algún 
sacrificio que ponga contento al representante de la teocracia política nacional. ¿Gali? Podría ser si el PAN 
acepta la honrosa recomendación de su principal militante en el estado. ¿Fernando Manzanilla? ¡No! El cuñado 
seguirá siendo el eje del proyecto político futurista preparado a conciencia desde hace tiempo, para ser preciso 
allá en los días de la “íntima intimidad” del mandato melquiadista. ¿Jorge Aguilar Chedraui? ¡Tampoco! Antes 
de cualquier cambio, renuncia o enroque, este destacado secretario del Gabinete morenovallista, deberá limpiar 
la casa que recibió cochina, además de zafarse de la inercia que en un descuido contable o administrativo, 
podría succionarlo embarrándolo de boñiga.  
Los tres Enriques, la competencia  
En esta gran aventura camotera, también trabajan y actúan otros personajes, los llamémosles institucionales. 
Diría Tom Morris (Los superhéroes y la filosofía), ahí están prestos y activos los Enriques: Agüera Ibáñez y 
Doger Guerrero, émulos los dos de Aristóteles, dado que ambos son pensadores terrenales apegados al manejo 
de la ciencia combinada con el pragmatismo.  
¿Cuál personalidad encajaría con Agüera y con Doger? ¿Spiderman, Nightcrawler (Rondador Nocturno), 
Batman? O para alejarnos de la “modernidad cultural” situémonos en la mitología griega: ¿Hércules, Ícaro, 
Ulises?  
Usted lector decida porque cualquiera de los mencionados podría contender por el PRI, el partido que actuará 
para revalorarse y, como ya lo dije, legitimar al otro Enrique, el que se apellida Peña Nieto.  
Éste es pues, desde lo visual, el estridente escenario poblano que hoy aparece dominado por varios 
superhéroes, hombres dispuestos a protagonizar la gran batalla iniciada precisamente con las carteleras 
callejeras que menciono arriba. Las mismas que anuncian lo que será un encuentro donde —una vez que la ley 
permita lo que hoy está prohibido— aparecerán los espectaculares que dejarán chiquitos a los de Superman 
and Iron Man y, en un descuido, metidos en los expedientes del Tribunal Federal Electoral.  
¡Viva el mole de guajolote, chingao! 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35469:rafael-y-tony-
%C2%BFlos-superh%C3%A9roes?&Itemid=137 
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(Trascendió Puebla) 
 
:Que el presidente y secretaria general del CEN del PRI, César Camacho Quiroz e Ivonne Ortega, 
respectivamente, estarán en Puebla la próxima semana para animar a sus correligionarios en las metas a lograr 
en las elecciones locales, como ya lo han hecho en Baja California y Sinaloa. 
La presencia de los dirigentes nacionales en el estado, según ha trascendido, fortalecerá las decisiones en la 
designación de los candidatos en la respectiva convención de delegados, principalmente a alcaldía poblana y al 
Congreso del estado. 
:Que es tal el optimismo del priismo poblano por las características de los cuadros dirigentes que al 
exgobernador Mario Marín Torres le da toda la confianza para placearse y asistir a lugares públicos que había 
dejado de frecuentar en un par de años. 
El “góber precioso” hizo su reaparición pública y fue captado por la lente de un reportero gráfico de esta casa 
editorial, cuando abandonaba un restaurante, y al igual que Carlos Salinas de Gortari, no podía ocultar la 
amplísima sonrisa de su rostro. 
:Que Raúl Salvador Aguirre Valencia es el nombre del director del Centro SCT en Puebla (Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes) designado por el secretario Gerardo Ruiz Esparza. 
Aguilar ha sido funcionario en los gobiernos de los vecinos estados de Guerrero e Hidalgo. En el Centro SCT del 
estado de Tlaxcala el nombramiento recae en Hortensia Martínez Olivares. 
:Que hoy Francisco Javier Narro Robles presenta el Informe Anual del Ejercicio 2012 como del delegado del 
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), un acto inusual en las 
delegaciones federales, porque nadie lo eligió. 
El acto oficial del informe de labores no necesariamente podría corresponder al término de una responsabilidad 
como servidor público federal, se podría interpretar como un anuncio de su continuidad por los resultados y a la 
influencia que tiene en este gobierno el rector de la UNAM. 
:Que el expresidente del CCE, Francisco Rodríguez Álvarez, no halla cómo llamar la atención de los medios de 
comunicación al ocuparse ayer de difundir un comunicado de prensa donde informa que ha dejado la vocería de 
“Actívate por Puebla”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170477 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
El PRI, con el “no” por delante 
El oponerse por sistema a todo, como ocurre con el lopezobradorismo, no siempre es rentable en la política, y 
peor aún si nada se ofrece a cambio. 
La postura asumida por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), en voz de Pablo Fernández del Campo, 
acicateado por la exgobernadora yucateca Ivonne Ortega, en nada ayuda a la normalidad democrática en el 
estado. 
Oponerse por sistema a toda iniciativa del gobernador a la suscripción de un pacto político, similar al impulsado 
por el presidente Enrique Peña Nieto, con el Pacto por México, poco contribuye a fortalecer un priismo local 
como partido de oposición crítico y propositivo. 
En un primer momento, el delegado presidente del CDE fijó una postura a favor de la suscripción de un acuerdo 
político, mostrando disponibilidad de analizar los términos del acuerdo. 
Pese a la aclaración del secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, en el sentido de que el acuerdo 
convocado por el gobernador no se enfocaba a la coyuntura electoral, la dirigencia del PRI decidió rechazar la 
invitación, con el argumento de la existencia del federal. 
Se entendería la postura de los dirigentes priistas como estrategia porque han enfocado sus baterías desde el 
CEN en las 14 elecciones locales, con prioridad en cuatro entidades, empezando por Puebla, y un pacto de esa 
naturaleza no está en su horizonte. 
Desdeñar una invitación a suscribir un acuerdo sin antes conocer el contenido y los alcances únicamente puede 
entenderse como una estrategia de coyuntura porque una visión de largo plazo del desarrollo del estado no se 
limita a unas elecciones locales intermedias. 
El PRI no puede renunciar a su calidad de partido opositor en la entidad, pero ello no significa que debe 
oponerse a todo, y menos sin que pueda mediar una mesa diálogo para escuchar las posturas del resto de 
actores políticos del estado. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170475 
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Choque de trenes 
Cada vez son más las versiones que apuestan y pronostican un choque de trenes en la próxima contienda 
electoral del 7 de julio. 
Vamos, que aseguran varias cosas: 
Que la elección de Puebla será la madre de todas las batallas del presidente de México, Enrique Peña 
Nieto (EPN) -en 2013-, y del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas.  
Que la elección, es muy probable, pudiera darse entre el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, por el 
PRI, y Tony Gali Fayad, por el PAN y el mandatario poblano. 
Que serán los comicios más importantes y difíciles para ambos bandos, particularmente, para el nuevo PRI y el 
reto que el partido de los tres colores tiene para recuperar espacios. 
Y es que ninguno de los dos gobernantes quiere perder. A ninguno de los dos le conviene una derrota por sus 
respectivos proyectos políticos. Más aún, por lo que esto significa para su futuro. 
El presidente, por su parte, tendría que refrendar su poderío y control político en el país, luego de haber 
ganado el ingreso a Los Pinos sin mayor problema. 
Tendría que mostrar su verdadero poder e influencia entre los ciudadanos. 
A los peñistas, además, no se les olvida la derrota que sufrió su líder en la elección presidencial, en la que el 
Peje resultó el triunfador de los comicios en Puebla. 
La espina, Peña Nieto y su partido, la tienen clavada y no van a ceder. 
Es por ello que, aseguran, le van a apostar todo su capital político, estructura y recursos -de todos tipos- a 
tratar de ganar la elección local y enviar un mensaje claro de quién es EPN y qué opina del mandatario local.  
Las órdenes establecidas al ex gobernador de Colima y ex delegado en Michoacán del PRI, Fernando Moreno 
Peña, recientemente nombrado como nuevo delegado del CEN tricolor en Puebla, son muy claras. 
El PRI tiene que ganar la capital del estado y empezar a recuperar espacios en el Congreso y los 217 
municipios, a través de las presidencias municipales. 
Me aseguran que el CEN priista ya tiene muy claro quién es el puntero y el personaje que les garantiza el 
triunfo -sin mayor problema- a pesar que en frente esté el gobernador poblano y su gallo, Tony Gali. 
Y lo más importante, que sabe que arriesga mucho si le apuesta a un personaje sin garantía de triunfo. 
El PRI va con todo y no hay más. 
Ya sólo falta conciliar intereses, negociar los espacios correspondientes para que los priistas no se enfrenten y 
ejecutar la operación cicatriz una vez que haya sido designado su candidato. 
Dicen que EPN no se va a arriesgar a perder y a sufrir una mortal derrota. 
Mucho menos a ceder a los dominios de Rafael Moreno Valle, quien, se dice, se la va a jugar completa con Gali. 
Para ello, el mandatario, ha puesto ya especial atención en la negociación con el PAN y con El Yunque.  
Es más, dicen que tiene prácticamente en la bolsa la candidatura de Acción Nacional, por lo que ni Francisco 
Rodríguez Álvarez, ni Pablo Rodríguez Regordosa, tienen oportunidad alguna contra Gali. 
El choque de trenes se apresta. 
Las adhesiones al puntero del PRI, al posible candidato, vendrán en cascada. Hoy, por cierto, se darán algunas 
más. 
La guerra apenas comienza. 
Y sí, que razón tienen, porque para Puebla -en la guerra electoral- lo mejor está por venir. 
-----------------  
* Posdatas 
El que con lobos anda… 
¿Qué estarían tramando o de qué estarían hablando ayer la ex secretaria General del PRI poblano, Fedrha 
Suriano Corrales, y el representante del PRI en el Instituto Electoral del Estado (IEE), José Alarcón 
Hernández, en el Café Aguirre de la 31 Oriente?  
La duda mata. 
Y es que los manotazos, las caras largas, los rostros de enfado y los aspavientos fueron muchos. Excesivos. 
Dicen que algunos en contra de Fernando Morales. 
Ambos, por cierto, están vetados en el PRI nacional por el tufo que despiden, el de la traición y el de la loción 
de su ex jefe. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Choqcy-ey-Euyiys&id=2334 
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(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
“Cargada” en favor de Enrique Agüera no garantiza candidatura 

• Empiezan los nubarrones de “guerra sucia” contra el Rector 
• Los grupos en la BUAP ya empiezan a negociar posiciones 

“El destape” en favor del Rector de la BUAP Roberto  Enrique Agüera Ibáñez, que han hecho 
organizaciones sociales (priistas o no priistas), serias o inventadas, inducidas o pagadas, empezaron a generar 
mucho ruido al interior del Partido Revolucionario Institucional, pero también en la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, donde ya los grupos empezaron a moverse y fuerte para negociar posiciones hacia la 
nueva dirección que vislumbran. 
Para la gente cercana al Rector de la BUAP, la estrategia fue aprovechar el “boom” publicitario de las 
encuestas que ponen a Roberto Enrique Agüera Ibáñez, como el que es más conocido por encima de 
priistas y priistas, así como la intención del voto en su favor por los entrevistados en las encuestas. 
Agüera Ibáñez en Cuba, mientras en Puebla la famosa “cargada” a la antigüita, pero del nuevo y viejo 
PRI, pero además otros grupos que tienen relación con el Rector han empezado a pronunciarse sin que eso 
signifique que todo está escrito por la candidatura a la Presidencia Municipal de Puebla. 
Hoy más que nunca vuelve a aparecer la sombra de “la guerra sucia” o “las batallas de lodo” contra 
Roberto Enrique Agúera Ibáñez, pero todo hace pensar que el universitario ahora “si tiene el interés de 
entrar a la cocina, aunque ese calor lo pueda quemar”. 
¿Empezarán a recordarle de donde apareció su riqueza? 
¡Lo más seguro es que sí!... 
LA BUAP EN EBULLICION 
Mientras tanto en la máxima casa de estudios los universitarios ya empiezan a moverse con todos los grupos 
para buscar el reacomodo en espera de que Alfonso Esparza Ortíz tome la rectoría de la BUAP en forma 
interina, en lo que resta de estos días y meses hasta el 4 de octubre de 2013 y empiece a trabajar para ir por 
su primera elección y su rectorado de 2013 a 2017. 
En ese camino ya hay acuerdos entre los cercanos a Rafael Hernández Oropeza, los Pedro Hugo 
Hernández Tejeda, los Jaime Vázquez, los Guillermo Nares, los Vélez y muchos más. 
Ya se busca como pueden irse negociando reacomodos en la Secretaría General, la Tesorería, la Secretaría 
General, Comunicación Institucional, e incluso sobre quienes sustituirán a algunos directores de facultades, 
escuelas e institutos que están próximos a ser sustituidos. 
En fin, las cosas están calientitas al interior de la BUAP. 
¡Hagan sus apuestas señores!... 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Ocho internos forman autogobierno para controlar el penal de San Miguel 
Una herencia que dejó el ex secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, y que hasta ahora el 
gobierno del estado no muestra el más mínimo interés de desarticular, es que en el penal de San Miguel existe 
un autogobierno que es controlado por ocho internos, que llegaron ahí acusados de fraudes masivos, 
homicidios, secuestros y asaltos a mano armada. Ellos son quienes dominan la venta de alimentos, bebidas y 
medicamentos; hacen cobros ilegales, exigen cuotas por el uso de sanitarios, ponen orden entre la población 
carcelaria y son quienes deciden que reclusos son trasladados a otra prisión o son segregados. 
El pasado 12 de diciembre un grupo de familiares de internos de San Miguel presentaron una denuncia por 
escrito ante la Dirección de Reclusorios y la Secretaría de Seguridad Pública del estado, que todavía era 
encabezada por Vargas Fosado –quien ahora es el comisionado del Instituto Nacional de Migración– para 
exponer el funcionamiento de ese autogobierno. 
La respuesta fue el silencio cómplice de las autoridades y nadie ha hecho algo para corregir las anomalías de 
esa prisión. 
Dicho autogobierno ha sido solapado por el director del penal, Juan Roberto Montes Rivero, quien fue colocado 
en esa posición por Vargas Fosado. El funcionario prácticamente ha entregado el control total de dicho centro 
de readaptación social a ese grupo de internos. 
El problema de esta situación, se denuncia en una misiva –de familiares de internos– que se hizo llegar a este 
columnista, es que el ambiente en el penal cada vez es más violento y eso amenaza con desatar un motín. 
Sobre todo porque hay un sector mayoritario de reclusos que ya no soportan los malos tratos y la constante 
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alza de precios de todos los productos que ahí se comercializan como si fuera cualquier tianguis de la capital. 
Según esa denuncia, los integrantes del autogobierno lo componen los siguientes internos: 
1. Carlos Ariel Martínez Pérez, quien pertenece al dormitorio N, y es uno de quienes estarían a cargo de la 
organización de un sistema de préstamos y cobro de dinero en efectivo dentro del penal. Él a su vez está 
subordinado a los hermanos Edmundo y Leonardo Tiro Moranchel, quienes están encarcelados por los fraudes 
de Sitma e Invergroup. 
2. Los dos hermanos Tiro Moranchel se apoderaron del área escolar del penal y ahí, con todas las facilidades 
que les da el director, entran personas que sufrieron sus fraudes o sus representantes legales para negociar 
con los ex financieros un posible arreglo. 
3. Rolado Martínez, quien es integrante del dormitorio M 24 y está acusado de homicidio y robo a mano 
armada, se destaca por ser el “brazo derecho” del director del penal. 
Su función es estar todo el día en el patio de la prisión y meter orden cuando surgen riñas entre los presos. 
También atiende las solicitudes de los internos que se organizan para pedir algún beneficio o servicio a las 
autoridades de la prisión. 
Además, Rolado Martínez –dicen los quejosos– tendría “concesionado” el servicio de lavandería, venta de 
productos de la marca Bimbo, los sanitarios y la instalación de “casitas” que se arman con cobijas en el patio 
de la prisión para que los internos puedan recibir a sus familiares o puedan tener relaciones sexuales sin ser 
molestados. 
4. Raúl Peñaflor Velasco –del dormitorio N– es quien goza de la mayor confianza del director y se encarga de 
organizar las reuniones que tienen los internos que forman parte del autogobierno de la prisión, en las cuales 
se decide que reclusos son sancionados, de manera temporal, mediante la segregación en celdas de castigo o 
de manera definitiva mandándolos a otras prisiones en el estado. 
Se dice que es tanto el poder de Peñaflor Velasco que ha llegado a golpear a los internos cuando se considera 
que cometieron faltas. Eso es posible porque cuenta con la protección y respaldo de los custodios. 
5. Juan Manuel Machorro vive en el dormitorio M 23 y está acusado de secuestro y homicidio. Él labora en un 
comedor –llamado Guadalupano—de la prisión y al mismo tiempo, se dedica a preparar alimentos especiales, 
así como servir bebidas alcohólicas y botanas, para los internos que son parte del autogobierno y a los 
directivos del penal. 
6. Alfredo Hernández Rivera también pertenece al dormitorio M 23 y labora en el comedor Guadalupano, pero a 
diferencia de Machorro, en lugar de ser servicial se caracteriza por ser violento y hacer gala de su fama de 
presunto homicida. En ese sentido es quien maltrata a muchos internos y es quien les cobra el pago de deudas. 
Actualmente han proliferado varios “negocios” en el penal, de venta de diversos productos y servicios. Los 
internos que los atienden deben de pagar, a los del autogobierno, cuotas de mil a 3 mil pesos semanales. 
7. Leonel Zaragoza, del dormitorio M 20, es el único integrante del autogobierno que ha sido castigado. 
Se dice que actualmente purga una sanción en una celda segregada luego de que se habría demostrado que 
extorsionaba a un interno de la prisión, quien logró que la denuncia llegara a funcionarios del gobierno del 
estado. 
Dicen que el poder del autogobierno está creciendo tanto, que las autoridades carcelarias antes de tomar 
decisión, primero consultan a los miembros de ese poder fáctico. 
Y tal parece que esa situación no se corregirá hasta que estalle un motín, tal como ha pasado en el norte del 
país. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ocho-internos-forman-autogobierno-para-controlar-el-
penal-de-san-miguel_id_19213.html 

 
(Editorial) 
 
Abusos en obra 
En la edición de hoy damos cuenta de que el metro cuadrado del Centro Integral de Servicios (CIS) tiene un 
costo de 55 mil 377 pesos, sólo considerando la superficie de construcción y no el valor del terreno, que en esa 
zona –conocida hasta hace poco como la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl– llega a alcanzar hasta los 
3 mil metros por metro cuadrado. 
Cada día salen a la luz nuevas dudas sobre el eficiente ejercicio presupuestal de parte del gobierno estatal 
encabezado por el panista Rafael Moreno Valle y también aparecen certezas sobre los abusos que ha cometido 
el titular del Poder Ejecutivo estatal en la realización de obra pública, puesto que sus principales proyectos no 
sólo están sumamente cuestionados, sino que, tal como se ha documentado por esta casa editorial, está 
comprometiendo recursos para los próximos 30 años. 
Es lamentable que tanto dinero sea invertido en obras que no tienen importancia vital y en cambio áreas de 
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primera necesidad, como el desarrollo social, el campo, combate a la pobreza, la seguridad pública y el cuidado 
del medio ambiente no cuenten con presupuestos suficientes. 
Es también reprobable que una obra mayúscula como el CIS, con un costo superior a los 3 mil 800 millones de 
pesos, se ubique en San Andrés Cholula, un municipio que posee algunos de los fraccionamientos más lujosos 
del país y al mismo tiempo se ubica dentro de los 400 territorios donde la gente padece los estragos del 
hambre, y la Federación aplicará recursos extraordinarios para combatir los problemas de desnutrición. 
San Andrés es, pues, una localidad donde se plasma la enorme injusticia del país, esas en las que los 
gobernantes se muestran insensibles ante problemas sociales de alta gravedad, pero promueven actividades 
del todo frívolas, como la proyección de su imagen personal. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/abusos-en-obra_id_19204.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Cassez y sus efectos colaterales 
+ México en la mira del mundo 
+ En Puebla, se toman cartas en el asunto 
El escándalo de la liberación de la francesa Florence Cassez indudablemente que alcanzó a la Presidencia y al 
Presidente Enrique Peña Nieto, pues si bien, la determinación la tomó la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, un poder independiente al Ejecutivo, de inmediato se liga su actuación con el inicio de la nueva 
administración federal. 
No hay que perder de vista que la liberación de la francesa acusada de posesión de armas y secuestro, fue 
producto de un proceso viciado que se generó en la pasada administración federal, orquestado por el entonces 
Director de la hoy desaparecida Agencia Federal de Investigaciones, Genaro García Luna quien terminó el 
sexenio de Felipe Calderón como Secretario de Seguridad Pública. 
Ese montaje televisivo montado tras la detención de la hoy libre Cassez, fue la pauta para que se impugnara su 
detención, su sentencia a 60 años de prisión y lo que es peor, las pruebas y declaraciones de al menos 4 
personas que reconocieron a la francesa como la persona que las vigilaba mientras permanecían privadas de la 
libertad.  
Estos hechos quedaron impunes con la decisión de la Corte y dejan al descubierto, una vez más, el oscuro 
sistema penal que prevalece en México y que hoy nos pone en la mirada del mundo de una forma vergonzosa y 
donde se arrastra a la actual administración federal. 
La urgencia es ahora, como lo señalaba ayer mismo el Procurador General de la República Jesús Murillo Karam, 
es revisar estos procesos de investigación de delitos, tan peculiares en la “justicia mexicana”, para que esto no 
vuelva a ocurrir, pero sobre todo, para que los mexicanos puedan recuperar la confianza en las autoridades 
judiciales, tarea que se ve muy, pero muy difícil. 
Mientras tanto, en Puebla ya se toman cartas en el asunto para mejorar el sistema de impartición de justicia y 
ayer ya se inauguró la primera sala donde se aplicarán las reformas al sistema penal, aprobadas desde el 2008. 
Esta Casa de Justicia que se inauguró en Teziutlán, es la primera donde se llevarán a cabo los juicios orales que 
reducirán los tiempos de los procesos en materia penal y así impedir que pasen hasta dos años o más, para 
que a los detenidos se les dicte sentencia. 
Delicado pues el asunto, donde la justicia mexicana queda muy mal parada ante la sociedad y evidenciada a 
nivel internacional como un sistema corrupto que logró corregir un proceso viciado pero donde las víctimas no 
encontraron justicia. 
CONFETI…Ahora resulta que quienes abandonaron al PRI, regresan…René Sánchez Juárez líder de la FROC-
CROC apoya también la idea de que Enrique Agüera sea postulado por el Tricolor para la Presidencia 
Municipal…la burla del par de sujetos que se dijo extraviados en el Izta y que provocó una gran movilización de 
cuerpos de rescate, no puede quedar impune…debe haber un escarmiento. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5198 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Agüera suma y espera paciente 
De ser cierta la versión (de algunos políticos poblanos -ex marinistas-, que hoy cobran en la nómina de Peña 
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Nieto), del supuesto veto que tiene el rector Agüera desde México por la institucionalidad mostrada con el 
gobierno de Puebla, ¿por qué tendría que ser diferente si el Presidente Peña Nieto no le ha cumplido en nada?. 
Me explico: Uno de los personajes con más potencial de voto para contender por una candidatura al Senado por 
el PRI el año pasado era Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP. 
En ese entonces, el candidato Peña Nieto conocía el potencial de Agüera, pero lo tuvo que sacrificar para otra 
ocasión, pues había que darle la segunda fórmula al Panal, con quien había (hasta ese momento), alianza. 
El acuerdo con el partido de la maestra Elba Esther se rompió y finalmente Agüera tuvo que esperar nuevos 
tiempos. 
Después, parecía que el rector de la BUAP tendría un espacio en el gobierno federal, espacio que jamás llegó por 
los múltiples compromisos de Peña Nieto con otras personas. 
Hoy que las circunstancias y tiempos se le acomodan nuevamente al rector Agüera, varios priistas se han 
sumado abiertamente, sin que hasta el momento, Agüera haya hecho pública una aspiración política-partidista. 
El rector Agüera está en una posición tan privilegiada, que solo espera pacientemente y observará en los 
próximos días, que las voces a su favor se multiplicarán. 
Desde mi punto de vista muy personal, de no ser Agüera el candidato del PRI (por las telarañas que tienen los 
políticos aldeanos), no veo por qué no busque una oportunidad en otro partido político. 
Si es así, entonces que el PRI se olvide de recuperar cualquier espacio político por el enorme hueco que Agüera 
haría. 
Podrán linchar al rector de todo, pero ningún político fue tan hábil para subsistir en el proceso de transición. 
Agüera solo tuvo que ser disciplinado y se puso a trabajar a marchas forzadas. Solo eso. 
Eso le ganó reconocimientos y críticas, pero también fortaleció su vida política. 
Hoy el rector está encumbrado políticamente y blindado mediáticamente. 
Su posición es tan privilegiada, que cualquier político poblano la desearía, pues tiene relaciones nacionales y es 
uno de los mejores interlocutores con el gobernador Moreno Valle. 
Por cierto: El Agüerismo no se ha dormido en sus laureles, teje finamente para crecer como grupo político. 
Su ejército electoral está preparado. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Bernando Huerta ¡no paga!  
Delito: fraude 
Presunto responsable: Bernardo Huerta Couttolenc. 
Cargo público del personaje: secretario de Transportes del (transformador) Gobierno del Estado de Puebla. 
Afectados: automovilistas con licencia de conducir emitida por la Secretaría de Transportes del Estado de 
Puebla. 
Principal engañado: Rafael Moreno Valle gobernador del Estado de Puebla. 
Pues resulta que cuando un ciudadano acude a la Secretaría de Transportes (ST) para obtener su licencia de 
conducir, además de cumplir con los requisitos y pagar sus derechos, recibe la póliza de una compañía de 
seguros para que designe a sus beneficiarios. Y es que el gobierno poblano a través de la ST, ofrece un seguro 
de vida para todos aquellos que mueran en un accidente automovilístico en territorio nacional. 
Entre las restricciones normales se encuentra que el seguro se pagará, siempre y cuando las personas no 
conduzcan en estado de ebriedad o bajo influencia de drogas, pero esta información no la proporciona la ST, 
sino la propia compañía de seguros. Otra de las restricciones es que la póliza deberá estar cubierta en tiempo y 
forma, es decir ¡¡¡pagada!!! 
Pero resulta que el gobierno del Estado de Puebla no ha pagado las pólizas de seguros correspondientes a, por 
ejemplo, la empresa ACE Seguros. Es más. No pagó el periodo del año 2012. 
Pero eso no es lo peor de la embustera Secretaría del Transporte. Lo peor es que, aun y cuando el gobierno del 
Estado de Puebla no paga las pólizas de seguros, aun así se atreve a emitir comprobantes correspondientes en 
los que asume la responsabilidad de la cobertura del pago de seguro de vida para los casos explicados líneas 
arriba. 
La verdad es que nadie sabe cuáles son los motivos que llevaron a la  ST a incumplir con el contratante o en su 
caso, el no haber gestionado ante la Secretaría de Finanzas la cobertura respectiva. A final de cuentas y como 
siempre, es el contribuyente, es el ciudadano, es el pueblo el que termina jodiéndose de los errores u omisiones 
de los funcionarios y gobernantes. 
Ahora, bien si en los casos de ACE Seguros la ST sí pagó, pues corresponde dos cosas: obligarla a pagar daños y 
perjuicios y cancelarle el contrato. Pero esto es una ilusión. 
El Verdugo 
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Ser considerado como presidenciable era una de las metas del gobernador Rafael Moreno Valle. A dos años de 
su gobierno lo ha conseguido, pero… 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
Una mala lectura de los panistas ante la decisión de los priistas de designar a Fernando Moreno Peña como 
delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Puebla, puede darles más dolores de cabeza que resultados 
positivos en sus objetivos de repetir los triunfos del 2010. 
Por ejemplo, ayer el presidente del comité municipal panista, Gerardo Maldonado Balvanera, declaró que la 
designación de Moreno Peña como operador priista para las elecciones de julio, “da a entender que la dirigencia 
estatal está muy preocupada en no poder ganar la alcaldía y distritos de la capital”.  
En realidad, el CEN del PRI envía a sus delegados a todos los estados, en especial donde hay elecciones, porque 
son factores de unidad que obedecen instrucciones de la dirigencia nacional y cuando el presidente de la 
República es de su partido, de éste. Por Puebla han pasado excelentes delegados del PRI y los mejores se miden 
por sus resultados. 
Si mandaron a Moreno Peña a Puebla es para ganar, no porque estén preocupados y es que su designación 
viene con el aval del presidente Peña Nieto que es priista y es de los que acostumbra no perder elecciones y las 
de julio de este año serán las primeras de su gestión. Lo mismo, mandarán operadores, a las otras 13 entidades 
con comicios. 
El presidente nacional priista, César Camacho, afirmó ayer que en las elecciones del 7 de julio próximo, el 
Partido saldrá airoso y ratificará su convicción de ganar legítimamente el proceso que se llevará a cabo en 14 
estados del país., lo anterior durante la celebración de la XXV Asamblea General Extraordinaria del Instituto de 
Capacitación y Desarrollo Político, cuyo nuevo presidente es el poblano Guillermo Deloya. 
Una sanción más severa que sólo un jalón de orejas es que el merecen los dos jóvenes que dijeron que estaban 
extraviados en las faldas del volcán Iztaccíhuatl el fin de semana. La movilización de distintos cuerpos de 
emergencia y de Protección Civil fue en serio y ahora se sabe que andaban de parranda en San Pedro Cholula. 
Ángelo Romero González, de 22 años, y Adaristo Miguel Cervantes Guevara, de 19, dijeron que iban a dar un 
paseo ciclista para visitar una cascada y ya no reencontraron el camino, lo que avisaron por celular a sus 
padres. Los familiares reportaron su desaparición. Su ausencia movilizó a casi un centenar de rescatistas, entre 
brigadistas, bomberos y alpinistas de Puebla, del Estado de México y del Distrito Federal. 
La sospechosa actitud de que hayan llegado pasadas las 9 de la noche del lunes a sus casas obligó a buscar el 
origen de las llamadas y se supo que estuvieron perdidos, pero en San Pedro Cholula. Es grave que se tome a 
juego este tipo de denuncias y emergencias por lo que la autoridad debe sancionar a quienes provocaron un 
operativo de tal magnitud no solo por los altos costos sino para poner un alto a estos abusos. 
Hombre congruente, ayer el panista Franco Rodríguez envió un comunicado en el que da a conocer que 
“consciente de mi compromiso para con la red y de la congruencia con la que he tratado de conducirme en este 
proceso hacia la vida política partidista, he decidido separarme de mi rol de vocero de Actívate x Puebla. Esto, 
con la finalidad de respetar el trabajo que los ciudadanos han realizado y seguirán realizando como parte de la 
red y desde sus Instituciones. 
“Creo firmemente en la importancia de que la sociedad tenga una voz, pero más aún, creo en tener un papel 
activo y decisivo en las acciones realizadas en todos los niveles de gobierno”, en el mismo sentido se separará 
del Consejo Coordinador Empresarial en febrero próximo y ahora si está en plena precampaña por la presidencia 
municipal de la capital. 
La secretaría de Relaciones Exteriores está solicitando la ayuda para encontrar a los familiares de la menor 
Esther Madai López Vicente, quien se encuentra actualmente en Guatemala en un refugio pero el gobierno de 
ese país tiene la intención de reunirla con su madre Francisca Vicente Silva o sus abuelos maternos Gerardo 
Vicente Martínez y Benita Silva Gálvez. 
Su caso es una historia de violencia intrafamiliar y hoy está sola en el país centroamericano. Si los conoce puede 
comunicarse con la Secretaría de Relaciones Exteriores mexicana. 
http://www.ngpuebla.com/node/48388#.UQEfTx2ORJE 
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(Puebla hoy/ Fernando A. Crisanto) 
 
Vendían las preliberaciones 
No faltará quien pretenda manejar esta información como un mensaje político, pero es información derivada de 
dos averiguaciones previas que deben tener consecuencias porque hay órdenes de aprehensión contra 
exfuncionarios y confirma que los archivos de la administración pasada en los que hubo delitos aún no están 
cerrados. 
Ayer, el procurador General de Justicia de Puebla, Víctor Carrancá, ofreció una entrevista en la que revela que 
en la gestión de Mario Marín hubo venta de preliberaciones a reos en penales poblanos. El señalamiento es 
delicado y ayer por la tarde –a las 15:48- la agencia gubernamental Notimex circuló la siguiente nota: 
“Ex funcionarios de la Secretaría de Gobernación en la administración de Mario Marín Torres vendieron 
preliberaciones a los internos de los diversos penales en el estado, confirmó Víctor Carrancá Bourget, titular de 
la PGJE (Procuraduría General de Justicia del Estado). 
“En entrevista, el procurador indicó que la dependencia a su cargo dio inicio a dos averiguaciones previas y en 
consecuencia se liberaron dos órdenes de aprehensión en contra de dos ex funcionarios que estaban en la 
entonces Secretaría de Gobernación. 
“Destacó que tras un trabajo de investigación, hay elementos que refieren que esos ex funcionarios estatales, 
de los cuales se abstuvo de revelar su identidad, vendieron un importante número de preliberaciones a diversos 
internos al interior de los penales de Puebla. 
“Expuso que aún no hay una sola detención por estos delitos y las averiguaciones previas continúan abiertas, al 
señalar que una vez que concluya la investigación, se darán a conocer los nombres de los responsables, el 
número de preliberaciones vendidas y los montos de las mismas. 
“Carrancá Bourget manifestó que las investigaciones también se dirigen hacia quiénes fueron los internos que 
obtuvieron su libertad a través del programa de preliberación sin cumplir con los requisitos que establece el 
programa, sino a través de la compra-venta. 
“Indicó que los ex funcionarios investigados trabajaron durante el periodo que Valentín Meneses Rojas fungía 
como secretario de Gobernación. 
“El titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) no detalló si se trató de los directores de los 
Centros de Readaptación Social (Ceresos), los subsecretarios de Gobernación o los secretarios de Seguridad 
Pública”. 
Luces rojas en tiempos políticos y que advierten de más investigaciones y órdenes de aprehensión contra 
exfuncionarios del pasado que no terminan por cerrar sus expedientes. La venta de las preliberaciones puede 
ser solo la punta de una madeja más abundante con otras derivaciones y más delitos en el que pueden estar 
involucrados ilustres apellidos. 
La historia del marinismo aún no termina por escribirse. 
http://www.ngpuebla.com/node/48387#.UQEfqB2ORJE 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
El respeto al proceso 2013  
El Segundo Informe de Rafael Moreno Valle fue un punto de quiebre. Estuvo lleno de señales y mensajes. 
Primero fue la demostración de que el Señor Gobernador de Puebla ofrecía su esfuerzo y disposición para 
trabajar en la ruta que al Presidente Enrique Peña Nieto lo decidiera. Este no aceptó la oferta. 
Y buscó y decidió la manera de hacérselo saber a Rafael Moreno Valle. No asistió al acontecimiento que 
significaba aceptar la alianza estratégica. Envió en su representación a un personaje de medio pelo. 
Seguramente que en los inmediatos días posteriores, hubo mensajes, también, que los simples mortales no 
logramos captar.  Que sea Capufe la responsable del segundo piso del tramo de 19 kilómetros de la autopista 
y OHL la empresa encargada de construirla es un duro golpe para el poder local. 
Que el PRI poblano se haya convertido de la noche a la mañana en un crítico de Moreno Valle que antes, 
durante dos años, estuvo culimpinado. 
Y otros no percibidos por la gentuza. 
En este coyuntura Rafael Moreno Valle y sus asesores se dieron cuenta del error que significó haber 
anunciado, por los medios al alcance del ejercicio político a la mexicana, de su pretensión de ocupar la silla 
presidencial a partir del 2018. 
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Y de su necesaria intención intermedia: poner y quitar a legisladores, regidores, funcionarios del poder judicial, 
funcionarios del Instituto Estatal Electoral. Antes, de cobrar venganza intentando destruir y aplastar a 
quienes no habían estado con él y si contra él en el proceso previo a su llegada al gobierno de Puebla. 
Y tuvo que dar el golpe de timón. Y modificar su estrategia para no perder lo ganado. Y la promesa de ser 
respetuoso del proceso electoral del 2013 se fue a la basura. Dijo mentira. 
Ahora se exhibe en espectaculares y paraderos con su candidato José Antonio Gali Fayad. Con una 
inversión millonaria que no será auditada ni cuestionada por autoridad alguna. Para eso preparó el terreno. 
El PRI ha regresado por todo. 
Difícilmente cederá espacios de poder. 
Al tiempo. 
http://www.poblanerias.com/2013/01/el-respeto-al-proceso-2013/ 

 


